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كتب - محمد الباز:
وافق مجلس إدارة شركة ممفيس للأدوية والصناعات الكيماوية على الحصول 

على قرض من بنك أبوظبي الأول مصر بمبلغ 135 مليون جنيه.
وفوض المجلس الرئيس التنفيذي بالتوقيع على حق الاقتراض والرهن لدى بنك 
أبوظبي الأول مصر – عودة، بحسب بيان الشركة المرسل البورصة المصرية أمس 
الأحد. يشار إلى أن ممفيس للأدوية حققت خلال الربع الأول من 2024-2023، 
نمو في الأرباح بنسبة %96، مسجلة 24.7 مليون جنيه، مقابل أرباح بقيمة 12.6 

مليون جنيه عن الربع الأول من 2023-2022.
وارتفعت الإيرادات بـ %21، لتبلغ 182.6 مليون جنيه عن الفترة من يوليو إلى 

سبتمبر 2023، مقابل 150.3 عن ذات الفترة من العام المالي المقارن.
وكشفت نتائج أعمال الشركة إنها حققت عن العام المالي 2022-2023، أرباح 
بقيمة 90 مليون جنيه، مقابل أرباح بقيمة 74 مليون جنيه عن العام المالي 2021-

2022، بنسبة نمو %22. وسجلت الإيرادات صعود بنسبة %20، لتبلغ 663.8 مليون 
جنيه عن العام المالي المنتهي في يونيو 2023، مقابل إيرادات بقيمة 551 مليون 

جنيه عن العام المالي 2022-2021.
وتعتبر شركة ممفيس للأدوية من ضمن الشركات التي تركز الدولة على تطويرها، 

.»DSA« وذلك تم من خلال تدشين مشروع تطوير المنطقة العقيمة
وشركة ممفيس هي إحدى شركات الشركة القابضة للأدوية وتعمل ضمن 
الشركات العاملة في مجال الأدوية والصناعات الكيماوية وتعد من أكبر الشركات 

في منطقة الشرق الأوسط، حيث بدأت نشاطها عام 1940.
اقرأ ص4

كتب - حمدي مبارز:
تعقد لجان حقوق الإنسان والتضامن الاجتماعي والصناعة 
والقوى العاملة بمجلس الشيوخ، اجتماعات مهمة، الأسبوع 
الجاري؛ لمناقشة الطلب المقدم من نائب دمياط بالمجلس، 
محمد أبو حجازي، بـ اقتراح برغبة بشأن إسقاط مديونيات 
التأمينات أو جدولتها عن صناع الأثاث بدمياط، وذلك بحضور 
ممثلي وزارات “التنمية المحلية، والتجارة والصناعة، والتضامن 

الاجتماعي”.
وأكد النائب محمد أبو حجازي، مقدم الاقتراح، أن الظروف 
الاقتصادية الراهنة والأزمات والمشاكل التي تواجه صناع الأثاث 
بدمياط، وعدم وجود تسويق أو شراء، وحالة الكساد والتضخم 
الاقتصادي التي أثرت بشكل كبير على حركة البيع والشراء 
للأثاث؛ جعلت صناع الأثاث يعانون مشاكل عديدة، بسبب 

تراكم مديونيات التأمينات عليهم، وفرض فوائد تأخير.
 ولذلك، فإن الأمر يتطلب قرارا حاسما من الحكومة، وخاصة 
من وزيرة التأمينات الاجتماعية، بضرورة العمل على إسقاط 
هذه المديونيات، أو جدولتها على صناع الأثاث بدمياط؛ حتى 
يستطيعوا ممارسة عملهم، وحتى تنتهي الأزمــة الاقتصادية 
ويحدث إنعاش لسوق الأثاث في مصر بصفة عامة، وفي دمياط 

بصفة خاصة.

عشماوي: نستعد لطرح القطن وبعض المنتجات البتروكيماوية للتداول عبر البورصة السلعية

ممفيس للأدوية تقترض
 135 مليون جنيه من أبوظبي الأول مصر

من العربي الأفريقي الدولي
التضامن للتمويل الأصغر تجدد
تسهيلا بقيمة 200 مليون جنيه

»الشيوخ« يفتح ملف إسقاط مديونيات 
التأمينات عن صناع الأثاث في دمياط

وزير التموين يظهر العين الحمراء:

مهلة 10 أيام لاستقرار أسعار السكر أو التسعير الإجباري 

كتب - فيصل عبد العاطي:
أعلن الدكتور علي المصيلحي وزير التموين 
والتجارة، أنه سيتم إعطاء السوق مهلة بنحو 10 
أيام لاستقرار أسعار السكر، وفي حال استمرار 
الأزمة عقب انتهاء المهلة سيطالب مجلس الوزراء 

بالتدخل للتسعير الجبري للسعلة.
وأشــار »المصيلحي« في تصريحات له على 
هامش معرض نبيو للذهب في دورتــه الثالثة، 
إلى أنه لا يميل للتسعير الجبري ولكن في حالة 

استمرار الأزمة سيتم اللجوء إليه.
ــع أزمــة السكر إلــى أزمــة في التوزيع  وأرج
وعدم انتظام التوزيع، حيث تعمل الوزارة على 
ضبط سلاسل التوزيع من خلال توفير السكر 
في السلاسل التجارية والمنافذ التابعة للوزارة، 

والمنافذ والشوادر.
وأشار إلي توفير الشركات الصناعات الغذائية 
احتياجاتها من السكر، من خلال الأمر المباشر، 
كما أنه سيتم التنسيق مع المحافظين على توفير 

احتياجات كل محافظة من السكر.
وفيما يتعلق بــقــرار حظر روسيا 
لتصدير الحبوب، لن يؤثر على وارداتنا 
مــن الحبوب، حيث أن المناقصات 
الأخــيــرة شهدت منافسة بين القمح 
الروسي والأوروبــي، كما أنه يتم اختيار 

السعر الأفضل.
وقال د. إبراهيم 

ــاوي،  ــ ــم ــ ــش ــ ع
رئـــيـــس جــهــاز 
تنمية التجارة 

الداخلية ورئيس البورصة السلعية ، إنه يتم حالياً 
التفاوض مع وزارة البترول والثروة المعدنية على 
طرح بعض المنتجات للبتروكيماوية في البورصة 
السلعية كالشموع والزيوت وبعض المنتجات 
الأخــرى، وجــارٍ الاتفاق على الإجــراءات 

التنظيمية للطرح.
في سياق آخر كشف عشماوي 
فــي تصريحات لــه على هامش 
افتتاح المعرض، أنــه تم الإنتهاء 
بالتعاون وزارة قطاع الأعمال العام 
ــراءات الخاصة  لكافة القواعد والإجـ
بطرح سلعة القطن للتداول 
عبر البورصة السلعية، 
متوقعاً بداية الطرح 
مع الموسم المقبل، 

وفق وكالة انباء الشرق الأوسط.
وأوضـــح، أن إجمالي الشركات المتداولة 
بالبورصة السلعية بلغ نحو 172 شركة تتداول 
ما بين شركات صناعات غذائية وشركات تعبئة 
وتجار. وأشار إلى أنه تم طرح نحو 150 ألف طن 
سكر من خلال البورصة السلعية منذ 17 أغسطس 
الماضي بسعر 24 الــف جنيه للطن وطرحه 
للمستهلك بسعر 27 جنيهاً للكيلو، بمعدل نحو 
20 ألف طن في الجلسة الأسبوعية ارتفعت خلال 

جلسة الخميس الماضي إلى 30 ألف طن.
ولفت إلى تحفظ بعض شركات القطاع الخاص 
عن استيراد السكر بسبب ارتفاعاته في الأسواق 
العالمية حيث بلغ سعر الطن نحو 760 دولاراً 
للطن على ظهر المركب، ويصل إلى مصر بسعر 

850 دولاراً للطن.

كتب - محمد عبدالرحمن: 
كشف أحمد عيسى وزير السياحة والآثار، أن الوزارة تعمل 
حاليا بالتعاون مع وزارة الإسكان على إعداد مخطط عمراني 
جديد بين مطار سفنكس وحتي هرم سقارة لتوضيح المناطق 
الاستثمارية الجديدة المتاحة وكذلك توضح تصنيف الفنادق 

لوضعها أمام القطاع الخاص لاستغلالها.
 وقال »عيسي«، إن هناك 25 ألف غرفة فندقية ستدخل 
الخدمة خلال 2024، في عدة محافظات أبرزها جنوب سيناء 
والبحر الأحمر.وأضاف، أن الــوزارة بذلت جهودا كبيرة في 

الأسواق الخارجية خلال الفترة الأخيرة لتوضيح الحالة الأمنية 
في مصر بعد أحداث 7 أكتوبر، مشيرا إلى أن هيئة تنشيط 
السياحة أرسلت ما يقرب من 300 خطاب لشركاء المهنة 
الدوليين من منظمي الرحلات السياحة العالمية، لتوصيل 
الصورة الحقيقية عن الأوضاع في مصر حاليا وان الأوضاع 

آمنة تماما,
 وأوضح وزير السياحة خلال مؤتمر صحفي موسع، أمس، 
في مبنى الوزارة بالعاصمة الادارية الجديدة أن هذه الجهود 
أسفرت عن زيادة معدلات السياحة الوافدة في مصر خلال 
هذه الفترة وعدم تأثرها بشكل كبير من الأحداث في غزة، 

مشيرا إلى أن شهري أكتوبر ونوفمبر يعدا من أعلى الشهور 
في الحركة السياحية الوافدة إلى مصر، حيث زاد عدد السياح 
القادمين إلى مصر خلال شهر أكتوبر بزيادة قدرها  %8 عن 
نفس الشهر من العام الماضي،  وثاني أعلى شهر تسجيلا 
لأعداد السائحين القادمين لمصر تاريخياً  منذ بداية تسجيل 
اعداد السائحين في عام 2000، ولكنها في الوقت ذاته بنسبة 

أقل %9 عن الذي كانت تخططه الوزارة لهذا الشهر.
 وأكد أنه خلال الأسابيع الثلاثة الأولى من شهر نوفمبر 
هناك زيادة في أعداد السائحين بنسبة تتراوح ما بين 5 إلى 
10 % عن نفس الفترة في عام 2022، مشيرا إلى أنه من 

المستهدف تحقيق 15 مليون سائح في نهاية 2023.
 وأوضــح وزيــر السياحة، أن معدل النمو السياحي 
في مصر أكثر من مؤشرات النمو في السياحة العالمية 
ــادة في معدل  بمعدل 8 أضــعــاف، حيث أن هناك زي
السياحة في مصر حتى أكتوبر الماضي بنسبة 36%، 
مشيرا إلــى أن الحجوزات السياحية الجديدة لأشهر 
ديسمبر ويناير وفبراير في طريقها للعودة إلى معدلاتها 
الطبيعية بعد تأثرها نسبياً بــالاحــداث خــلال الفترة 

الماضية.
وأشاد عيسى بجهود وزير الطيران الفريق محمد عباس حلمي 

ــوزارة في تطوير المطارات وتحسين الخدمة المقدمة  وال
للسائحين وشركات الطيران وحزمة التحفيزات المقدمة 

ــادة أعــداد المقاعد  حيث أسفر ذلك عن زي
السياحية بأكثر من %30 وزيـــادة عدد 

الرحلات المنتظمة القادمة لمصر بنسبة 10 
%، وزيادة أعداد الرحلات الكلية القادمة 

لمصر بنسبة %30، مشيرا إلى أن 
شركات الطيران التي تتعاون مع 

مصر وصلت إلى 150 شركة 
طيران منتظم وعارض.

مخطط عمراني جديد بين مطار سفنكس وهرم سقارة 
وزير السياحة والآثار:

أحمد 
عيسى

ناهد 
يوسف

علي
لمصيلحي ا

بـ 100 مليون جنيه استثمارات

وزارة البترول توقع عقدا مع لوتس جولد الكندية للتنقيب عن الذهب
كتبت - شيرين سامى:

شــهــد الــمــهــنــدس طـــارق الــمــلا، 
ــر البترول والــثــروة المعدنية،  وزي
ــاس السفير الكندي  ولــويــس دومـ
بمصر، بمدينة مرسى علم، توقيع 
عقد البحث عن الذهب بين الهيئة 
المصرية العامة للثروة المعدنية 
وشــركــة لــوتــس جــولــد كوربوريشن 
الكندية في 3 قطاعات باستثمارات 

تقدر بحوالي 2.5 مليون دولار.
وبحسب بيان من وزارة البترول، 
وقع العقد ياسر رمضان رئيس هيئة 
الثروة المعدنية، وعمر عبد الناصر 
الــمــديــر الإقــلــيــمــي لــشــركــة لوتس 
الكندية، بحضور ميشيل سيلفير 

المدير العام للشركة.
ــى أن شركة  ــارت الـــوزارة إل وأشـ
لوتس جولد تعد من أكبر الشركات 
ــي مجال  الــكــنــديــة الــتــي تعمل ف
ــي مــزايــدة  ــت ف ــارك الــتــعــديــن، وش

الذهب العالمية رقم )1( لسنة 2020 
بجولتيها الأولى والثانية.

وأوضحت أن الشركة حصلت في 
ــى من المزايدة على 7  الجولة الأول
قطاعات تغطي مساحة حوالي 1219 
كيلومتراً مربعاً، ووقعت على عقدي 
بحث تشمل هــذه القطاعات، وتم 
تسليمها إلى الشركة في الربع الرابع من 
عام 2021، بعد استيفاء كافة الموافقات 

والاشتراطات اللازمة.
ــت لـــوتـــس في  ــل ــص وح
الجولة الثانية للمزايدة 
العالمية للذهب على 3 
قطاعات بإجمالي مساحة 

525 كيلومتراً مربعاً، 
وهـــي مــحــل عقد 
البحث الــذي تم 

توقيعه.
وسبق التوقيع 
اجتماع المهندس 
طــارق الملا مع 

ــذي شهد استعراض  وفــد الشركة، وال
سيليفر موقف تقدم الأعــمــال في 

قطاعات المرحلة الأولى من البحث.
وعقد الوزير اجتماعاً مع مسئولي 
ــذي ضم  شركة AKH GOLD، والـ
فينيست مــوريــل المدير الإقليمي، 
وأحــمــد سلامة مشرف الاستكشاف 

بمصر، لمتابعة أعمال الشركة في مصر.
كــانــت AKH GOLD شــاركــت 
في مزايدة الذهب العالمية رقم 
)1( لسنة 2020 بجولتيها الأولى 
والثانية، حيث وقعت في الجولة 
الأولـــى على 4 عقود للبحث 
ــر،  تغطي مناطق )وادي دوب
ووادي الــجــنــدي، 
ــل الــشــلــول،  وجــب
وجبل أم عراضة( 
بـــمـــســـاحـــة 
لية  إجما

حوالي 1566 كيلومتراً.
وعقد الوزير أيضا اجتماعاً مع وفد 
شركة إبداع جولد، والذي ضم الدكتور 
محمد ممدوح رئيس الشركة، والمهندس 
محمد عبد الــلــه مــديــر العمليات، 
لاستعراض جهودها في منطقة الامتياز 
في ظل مشاركتها في مزايدة الذهب 
العالمية رقــم )1( لسنة 2020 في 
جولتها الأولى، وحصولها على مساحة 
بحث قدرها 105 كيلومترات مربعة 
بمنطقة جبل الشحيمية بالصحراء 

الشرقية.
وأوضــح الوزير، خلال الاجتماعات، 
أن مصر الــتــي نجحت فــي تعديل 
قانون الثروة المعدنية وإصدار لائحته 
التنفيذية، وطرح مزايدات عالمية في 
إطار القانون المعدل، نجحت في جذب 
استثمارات متنوعة وتعمل على توطين 
صناعة تعدينية مستدامة بتقنيات 
حديثة ومعامل متطورة بالشراكة مع 

كيانات جادة.

»COP 28« رئيس الوزراء يتابع مستجدات مشاركة مصر في مؤتمر
كتب - كمال ريان:

عقد الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس 
مجلس الــوزراء، اجتماعاً، أمس؛ لمتابعة 
مستجدات مشاركة مصر فــي مؤتمر 
الأطراف الثامن والعشرين لاتفاقية الأمم 
 COP”المتحدة الإطارية لتغير المناخ
28، المقرر عقده بدولة الإمارات العربية 
المتحدة، وذلك بحضور الدكتورة ياسمين 

فؤاد، وزيرة البيئة.
ــلال الاجــتــمــاع، تناولت الــوزيــرة  وخ
أجندة المؤتمر وما تتضمنه من جلسات 
وفعاليات وأحــداث تتعلق بالعديد من 
الموضوعات ذات الصلة بملف تغير 
المناخ، لافتة إلــى أن هــذه الجلسات 
ستشهد تسليم مصر لرئاسة مؤتمر المناخ 
إلى الإمارات، كما أنها ستشهد استعراضاً 
للعديد من قصص النجاح المصرية على 
المستوى الوطني في التعامل مع قضية 
التغيرات المناخية وتأثيرها على العديد 

من القطاعات.
وأوضــحــت الــوزيــرة أنــه فيما يتعلق 
 ،COP 28“ بالشق الفني للمشاركة في
سيتم استعراض جهود الدولة المصرية 

خلال فترة ترأسها لـ “COP 27، لافتة إلى 
أن من بين تلك الجهود ما تم في إطار 
تحديث المساهمات المحددة وطنياً، 
حيث تم تحديد عام 2030 هدفاً للوصول 
إلى انتاج %42 من الطاقة المتجددة، 
وذلك بدلاً من عام 2035، بالإضافة إلى 
استعراض ما تم من جهود في إطار برنامج 
“نوفي”، وما تم طرحه من حزم استثمارية 
خلال فعاليات منتدى الاستثمار البيئي 

والمناخي.
وأضافت الوزيرة: سيتم أيضاً استعراض 
جهود الدولة في إطار المبادرة الوطنية 

للمشروعات الخضراء الذكية، والتي تم 
إطــلاق المرحلة الثانية منها، وتشمل 
العديد مــن القطاعات، منها الطاقة 
والزراعة المستدامة، وإدارة المخلفات، 
وتقليل الانبعاثات وغـــازات الاحتباس 
الــحــراري، والمدن الذكية المستدامة، 

والتكيف مع التغيرات المناخية.
كما نوهت الوزيرة إلى مبادرة “لجنة 
الشباب والمناخ”، التي تعُد أحد المبادرات 
الجديدة التي تستهدف دعــم الشباب 
والاستماع إلى آرائهم وأصواتهم في قضايا 

تغير المناخ والعمل المناخي.

كتبت - جيهان الصاوي:
قــال الشحات غتوري رئيس مصلحة 
الجمارك المصرية، إن مصر أفرجت عن 
بضائع بقيمة 63 مليار دولار منذ بداية العام 
الجاري وحتى الآن، بينما يتبقى في الموانئ 

بضائع تبلغ قيمتها 5 مليارات دولار.
وأشــار “غتوري” في تصريحات  على 
هامش مؤتمر “نيبو للذهب”، أمس، إلى 
أن “حصيلة مبادرة سيارات المصريين في 
الخارج جمعت حتى الآن 460 مليون دولار، 

بينما تبلغ أوامر الدفع أكثر من مليار دولار”.
المبادرة المصرية، التي استمرت لأول 5 
أشهر من 2023، جذبت نحو 170 ألفاً من 
المصريين المقيمين في الخارج، ثم جُدّدت 

منتصف سبتمبر الماضي.
وتبلغ ضريبة الجمارك في مصر على 
سيارات الركوب المزودة بمحرك احتراق 
داخلي )أي العاملة بالوقود( %135 من 
قيمة شراء السيارة في الخارج، إلى جانب 
ضريبة الجدول البالغة %15، وضريبة القيمة 
المضافة %14، بينما تنخفض بالنسبة إلى 

السيارات الهجينة المستوردة من خارج 
ــي، لتتراوح ما بين 30%  الاتحاد الأوروبـ
و%100 كضريبة جمارك، ومن %15 إلى 
%30 كضريبة جدول، و%14 ضريبة قيمة 
مضافة، في حين أن السيارات الكهربائية 
معفاة من كل الجمارك والرسوم باستثناء 

القيمة المضافة.
وأرجع معاودة فتح المبادرة من جديد 
إلى “الطلبات الكثيرة التي تلقتها الحكومة 
خلال الفترة الماضية من المصريين في 

الخارج بهذا الشأن”.
وفقاً للمبادرة السابقة يحق للمصري الذي 
لديه إقامة قانونية سارية في الخارج، استيراد 
سيارة خاصة واحدة لاستعماله الشخصي، 
معفاة من الضرائب والرسوم، وذلك مقابل 
سداد قيمة هذه الرسوم والضرائب كوديعة 
ــة من دون فائدة يستردها بعد 5  دولاري
سنوات بالجنيه المصري وفقاً لسعر الصرف 
السائد وقت الاسترداد، وأن تكون السيارات 

من بلد المنشأ المقيم فيها المصري بالخارج.

الإفراج عن بضائع بـ  63 مليار دولار منذ بداية عام 2023
مصلحة الجمارك:

كتبت - منال عمر:
أعلنت مؤسسة التضامن للتمويل الأصغر، المتخصصة في مجال تمويل المشروعات 
متناهية الصغر للسيدات، على تجديد اتفاقية تسهيل ائتماني بقيمة 200 مليون جنيه 
من البنك العربي الأفريقي الدولي بهدف توفير التمويل اللازم لصاحبات المشروعات 
متناهية الصغر بمختلف المحافظات. وبحسب بيان المؤسسة، يأتي الاتفاق في إطار 
حرص مؤسسة التضامن للتمويل الأصغر والبنك العربي الأفريقي الدولي، على تعزيز دور 
قطاع المشروعات متناهية الصغر في التنمية الاقتصادية، بما يسهم في خلق فرص عمل، 

الأمر الذي ينعكس علي زيادة حجم الناتج القومي، وتحسين مستوى المعيشة للأفراد.
وقالت منى ذو الفقار، رئيس مجلس أمناء مؤسسة التضامن للتمويل الأصغر، إن 
التسهيل الائتماني سوف يسهم في تنفيذ خطة مؤسسة التضامن للتمويل الأصغر التي 
تستهدف الوصول لأكبر عدد من العملاء في مختلف محافظات الجمهورية وإتاحة 
التمويلات متناهية الصغر لأنشطة ومشروعات السيدات بمختلف أنواعها، من أجل 

توسيع مظلة الشمول المالي، وتحقيق هدف التمكين الاقتصادي للمرأة المصرية.
وقالت ريهام فاروق الرئيس التنفيذي لمؤسسة التضامن للتمويل الأصغر، إن 
المؤسسة ستقوم بإعادة توجيه تلك التمويلات، لصالح السيدات صاحبات المشروعات 
متناهية الصغر، عبر تقديم حزمة من البرامج التمويلية المتنوعة والتي تشمل منتجات 
»التمويل الفردي والتمويل الجماعي وتمويل الأسرة والتمويل الذهبي وتمويل فرصة«، 

بجانب الحلول والخدمات غير المالية.
وأوضحت أن مؤسسة التضامن للتمويل الأصغر لديها تاريخ ائتماني قوي، حيث 

تتعاون حاليًا مع 8 بنوك حكومية وخاصة عاملة في القطاع المصرفي المصري.

كتبت - د.نجلاء الرفاعي: 
اعتمدت الهيئة العامة للتنمية الصناعية برئاسة الدكتورة ناهد 
يوسف، 6 مكاتب استشارية جديدة كمكاتب معتمده لدى الهيئة 
لإعتماد الإشتراطات الخاصة بالتراخيص الصناعية تفعيلاً لأحد 
أهم محاور قانون تيسير إجراءات التراخيص الصناعية رقم 15 
لسنة 2017, ولائحته التنفيذية.. وذلك لمساندة الهيئة في التيسير 
وسرعة إنهاء إجــراءات المستثمر.  وأوضحت رئيس الهيئة، ان 
إضافة مكاتب استشارية معتمدة جديدة يأتي تنفيذا لخطة وزارة 
التجارة والصناعة والهيئة للتوسع في إعتماد المزيد من المكاتب 
الاستشارية  لتوسعة دائرة الاختيار امام المستثمر الصناعي، فضلاً 

عن الإرتقاء بمستوى وجودة الخدمات للمستثمر.
وأكدت ناهد يوسف، أن الهيئة تستهدف من خلال التوسع في 

مكاتب الإعتماد ترسيخ مبدأ الشفافية بمشاركة القطاع 
الخاص متمثلاً في تلك المكاتب والإستفادة من القدرات 
الفنية والبشرية لها ، وعــدم إقتصار دور مراجعة 
الإشتراطات والمستندات على جهات الدولة دون 
المساس بالقوانين المنظمة ... مع تولى الهيئة متابعة 

أداء مكاتب الاعتماد المرخص لها بصورة دورية.
هــذا وقــد تم تسليم شهادات 
الإعتماد لكل من مكتب عبد الفتاح 
محمد اليمنى،  ومكتب صالح 
وحجاب )استشارات هندسية 
واقتصادية متكاملة /بيت خبرة( 

، ومكتب مصر للاستشارات )مختار محمود صديق وشركاه / بيت 
خبرة(، ومكتب كوزموس E للتصميمات والإشراف والاستشارات 
الهندسية،  والمكتب المصري للاستشارات الهندسية - بيكت )بيت 

خبرة( ومكتب جرجس ملاك فرج.
وبهذا يصل إجمالى المكاتب الاستشارية وبيوت الخبرة 
المعتمدة والمقيدة بالهيئة الى 14 مكتب وتم الإعلان عنهم 
على البوابة الإلكترونية للهيئة. وصرحت  الدكتورة ناهد  بان 
الهيئة  قامت بمراعاة عدة إشتراطات في إختيار وتأهيل المكاتب 
من العروض المقدمة , حيث تمت طبقًا لأعلى معايير الخبرة 
والتأهيل الفني والمالي، بما يضمن  التيسير على المستثمرين, 
مضيفة ان من اهم تلك المعايير أيضا عنصر التغطية الجغرافية 
للمكاتب الإستشارية لخدمة المستثمرين الصناعيين في كافة 
محافظات الجمهورية. هذا وتعد مكاتب الإعتماد، بيوت خبرة 
ومكاتب إستشارية متخصصة في النواحي الفنية الخاصة 
بالمنشآت الصناعية وذات قــدرات مهنية في عدة 
مجالات )الهندسية والبيئية والحماية المدنية والسلامة 
والصحة المهنية...( حيث تقوم بفحص جميع الأمور 
الفنية والمستندات الخاصة بالتراخيص الصناعية التي 
يتاح  للمستثمر )طالب الترخيص( اختيارياً ان يلجأ اليها 
للتأكد من إستيفاء منشأته الصناعية الشروط 
ــراءات المطلوبة قانوناً واللازمة  والإجـ
لإنشائها أو تشغيلها وإعطائه شهادة 
إعتماد مقبولة بذلك لتقديمها للهيئة  

للحصول على رخصة التشغيل.

لسرعة إنهاء إجراءات المستثمرين

»التنمية الصناعية« تعتمد 6 مكاتب استشارية جديدة



أسواق خارجية

السعودية تصنف البوكسيت والألومنيوم 
كجزء من المعادن الاستراتيجية

الرياض - وكالات : 
قال نائب وزير الصناعة والثروة المعدنية لشؤون التعدين المهندس خالد بن صالح 
المديفر، إن الوزارة صنفت البوكسيت والألومنيوم كجزء من قائمتنا للمعادن الاستراتيجية 

والحرجة نظراً لأهميتهما المحورية في التحول إلى الطاقة النظيفة. 
وأوضح المديفر في كلمة خلال مشاركته في إطلاق أعمال المؤتمر الدولي للألومنيوم 
عربال، أن الألومنيوم يدخل في عدد لا يحصى من الصناعات، منها تقليدية كالنقل، 
والبناء، وتغليف المواد الغذائية، كما يعُد معدناً مهماً في صناعات تحول الطاقة العالمي 
وتطبيقاتها المختلفة، مثل: المركبات الكهربائية، ومصادر الطاقة المتجددة، وأنظمة 

تخزين الطاقة. 
وتابع: نسعى من خلال استراتيجية التعدين بحلول عام 2030 إلى تحقيق أهداف 
طموحة، تتمثل في مضاعفة الطاقة الإنتاجية للبوكسايت إلى ضعفين، ومضاعفة الطاقة 
الإنتاجية للألومنيوم إلى 4 أضعاف، ومضاعفة الطاقة الإنتاجية للألومنيوم الأولي إلى 3 

أضعاف؛ وذلك لرفع تصنيف المملكة كأحد أكبر 10 منتجين للألومنيوم في العالم.
وأضاف أنه من المتوقع ارتفاع الطلب العالمي على الألومنيوم بنسبة 20 إلى 30% 
في عام 2030؛ مما يخلق فرصاً لنمو الطلب عليه في كافة القطاعات الصناعية، وهو ما 

يشير إلى أن الألومنيوم سيكون أحد المعادن الاستراتيجية لمستقبلنا أيضاً.
وأكد أن المملكة ملتزمة بأن تصبح رائدة في الاقتصاد الدائري، حيث ستوسع المملكة 
في قدرتها الإنتاجية لإعادة تدوير الألومنيوم بمقدار 6 أضعاف بحلول عام 2030، من 
خلال استخدام التقنيات المتقدمة في معالجة مخلفات الطين الأحمر المصاحبة؛حفاظاً 

على معايير الاستدامة البيئية.
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صورة وتعليق

السعودية تكشف عن 100 فرصة 
استثمارية جديدة بـ 20 مليار ريال

الرياض - وكالات :
قال خالد الفالح وزير الاستثمار السعودي إن منطقة الحدود 
الشمالية بالمملكة تمتلك نحو 100 فرصة استثمارية، بقيمة تصل إلى 

نحو 20 مليار ريال )5.33 مليار دولار(
وأوضح الوزير أن الفرص الجديدة هي بخلاف الفرص القائمة في 

الوقت الراهن، والتي تقدر قيمتها بنحو 80 مليار ريال.
وأضاف الوزير في تصريحات على هامش منتدى الحدود الشمالية 
للاستثمار في السعودية،. ، أن المملكة تقوم حاليا بالعمل على 
مشروع جديد لإنتاج الفوسفات بتكلفة 33 مليار ريال، وهو مشروع 
سيضاعف طاقة السعودية لتصبح ثالث أكبر منتج للفوسفات في 

العالم.
وأوضح أن المشروع لن يكتفي بتحويل الفوسفات إلى أسمدة فحسب، 

بل ستعمل السعودية أيضا على استخدامه وتحويله إلى منتجات كيميائية
ومن جهة أخرى وفي سياق متصل، قال الفالح إن السعودية تدرس 
إنشاء أول منطقة اقتصادية حرة مع العراق، على أن تقع بالمنطقة 

الحدوية في عرعر.
ويأمل الوزير أن تكون المنطقة الحدودية مع العراق هي 
المنطقة الاقتصادية الحرة الأولى من نوعها مع دولة مجاورة 
لا تخضع لضرائب أو لرسوم، ولا تطبق تأشيرات الدخول، وذلك 

لخدمة المستثمرين في السعودية والعراق.

قالت وزارة التجارة الصينية إن البلاد ستواصل فتح صناعة 
الخدمات، والمُضي قدماً في إنشاء منطقة نموذجية وطنية 

ترُكز على القطاع في بكين.
وأضافت الوزارة أن الالتزام المتجدد يأتي بالتزامن مع نشر 
خطة عمل يوم الخميس الماضي، تقترح أكثر من 170 مهمة 
تجريبية لدعم بكين في تعميق بناء المنطقة النموذجية 

الوطنية المتكاملة لفتح قطاع الخدمات. وقال لينغ جي، 
نائب وزير التجارة في مؤتمر صحفي، إن المنطقة النموذجية 
اجتذبت خلال الفترة من سبتمبر 2020 إلى سبتمبر 2023، 
إجمالي 45.75 مليار دولار أمريكي من الاستثمارات الأجنبية 
في قطاع الخدمات، ما يمُثل 11.2 % من إجمالي الاستثمارات 

الأجنبية في قطاع الخدمات في جميع أنحاء الصين.

اعداد - احمد مختار عمر : 
ذكر تقرير حديث للبنك الدولي، 
ــات الهيكلية  ــلاحـ بــعــنــوان »الإصـ
وتحولات الأعراف الاجتماعية لزيادة 
مشاركة المرأة في القوى العاملة«، 
آخر المستجدات الاقتصادية لدول 
مجلس التعاون لدول الخليج العربية.

ــى أن جهود  وألــمــح التقرير إل
التنويع الاقتصادي في منطقة مجلس 
التعاون لدول الخليج العربي بدأت 
تؤتي ثمارها، مع استمرار الحاجة إلى 

مزيد من الإصلاحات.
وبيَّن التقرير أن عدد العاملين 
بالقطاع الخاص السعودي بلغ )نحو 
2.3 مليون عامل( وارتفع مع نهاية 

النصف الأول من عام 2023، بنحو 
153.3 ألــف عامل مقارنة بـنهاية 
النصف الأول من عام 2022، بحسب 
بيانات المؤسسة العامة للتأمينات 

الاجتماعية.
ــرأة  ــم ــة ال وتــضــاعــفــت مــشــارك
السعودية في القوى العاملة في 
غضون ســت ســنــوات، لترتفع من 
ــل عــام 2017 إلى  %17.4 في أوائ
%35.3 في الربع الثاني من العام 

.2023
ــفــاع  ــز التقرير على الارت وركـ
الملحوظ لمشاركة المرأة بالقوى 
العاملة السعودية، مشيراً إلى أن 
المملكة شهدت منذ عام 2017 زيادة 
كبيرة في معدلات مشاركة المرأة 

بالقوى العاملة، من جميع الفئات 
العمرية والمستويات التعليمية، 
وانخفضت معدلات البطالة مع توفير 
فرص عمل للسعوديات في مختلف 

قطاعات الاقتصاد.
وبيَّن أن هذا التطور الإيجابي جاء 
نتيجة حملة إصلاحية فعالة بدأتها 
رؤية السعودية 2030 التي أسهمت 

بشكل كبير في رفع مشاركة المرأة 
بالقوى العاملة.

وأشار تقرير البنك الدولي إلى تراجع 
نمو الناتج المحلي الإجمالي الحقيقي 
لعام 2023 نتيجة التزام السعودية 
بالخفض الطوعي لإنتاجها من النفط؛ 
تماشياً مع اتفاق تحالف »أوبــك+«؛ 
مما أدى إلى انخفاض الناتج المحلي 
الحقيقي للأنشطة النفطية بمعدل 

%1.5 في النصف الأول من العام ذاته.
وفي المقابل، توقع التقرير أن 
تحدَّ الأنشطة غير النفطية من تراجع 
الناتج للأنشطة النفطية؛ إذ يتوقع نمو 
الناتج المحلي للأنشطة غير النفطية 
بنسبة 5.9 5 % لعام 2023م؛ مدعوماً 
باستمرار المملكة في اتباع سياسات 

مالية مرنة لزيادة معدلات النمو 
الاقتصادي وتنويع القاعدة الاقتصادية 
من خلال التركيز على الأنشطة غير 
النفطية وتمكين القطاع الخاص 
لقيادة النمو الاقتصادي وتنفيذ برامج 

رؤية السعودية 2030.
وذكر الخبير الاقتصادي الأول في 
البنك الدولي خالد الحمود، أن منطقة 
الخليج العربي شهدت تحسناً ملحوظاً 
في أداء القطاعات غير النفطية، 
موضحاً أن جهود التنويع الاقتصادي 
وتطوير القطاعات غير النفطية 
أسهمت في استحداث فرص عمل 
في القطاعات والمناطق الجغرافية 
ــل دول مجلس  المختلفة داخـ

التعاون الخليجي.

جهود التنويع الاقتصادى فى دول الخليج بدأت تؤتى ثمارها البنك 
الدولى: أول جريدة اقتصادية مستقلة
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قال وزير الاستثمار خالد الفالح، إن الربط اللوجستي 
مع الدول المجاورة شمالا كالعراق والأردن، مجال عظيم 

جداً للاستثمار وعامل جذب كبير
وأضاف خلال منتدى الحدود الشمالية للاستثمار، 
الذي بدأ أعماله  .  ، أن هناك نحو 100 فرصة استثمارية 
جديدة في المنطقة، بقيمة 20 مليار ريال، بخلاف 

الفرص القائمة والتي تقدر قيمتها بـ80 مليار ريال.
وأكد الوزير أن المملكة لديها مشروع سينقلها لتصبح 

ثالث منتج للفوسفات في العالم.

استثمار

سجل قطاع تصنيع السيارات في الصين توسعا مطردا 
في الأشهر التسعة الأولى من 2023، بحسب بيانات 

صادرة عن الرابطة الصينية لمصنعي السيارات.
وأوضحت الرابطة أن القيمة المضافة الصناعية لهذا 
القطاع ارتفعت بنسبة 11.4  % على أساس سنوي خلال 

هذه الفترة.
وبلغت إيرادات التشغيل المجمعة للشركات في 
هذا القطاع 7.11 تريليون يوان )حوالي 999.28 
مليار دولار أمريكي(، بزيادة 10.4  % مقارنة بنفس 

الفترة من العام الماضي.

نمو

اعتمدت حكومة دبي ، مسار الخط الأزرق لمترو 
دبي، بتكلفة 18 مليار درهم، وبطول 30 كيلومتراً، 
وإجمالي 14 محطة، ليخدم العديد من المناطق 
الحيوية، حيث وجّه الشيخ محمد بن راشد بالبدء 

الفوري في تنفيذ المشروع
ومن المقرر أن يتم إنجاز مشروع المسار الجديد في 
عام 2029، تزامناً مع الذكرى العشرين لافتتاح مترو دبي

وذكر بيان رسمي أن المناطق التي سيخدمها الخط 
الأزرق يتوقع أن يصل عدد سكانها لنحو مليون نسمة 

وفقاً لخطة دبي الحضرية 2040.

نجحت شركة مصفاة فيتنام أخيراً في سداد مبلغ 
283 مليون دولار أميركي للممولين الرئيسيين، 

والذي يمثل قسط شهر نوفمبر 2023
وأرجــعــت مــصــادر نفطية رفيعة المستوى 
تحقيق هذا الإنجاز إلى الجهود التي بذلت أخيراً 
من قبل الشركاء بقيادة شركة البترول الكويتية 
العالمية وبدعم من مؤسسة البترول الكويتية 

وتوطيد أصر التعاون.

اعتماد

سداد

MONDAY 27/11 /2023

برازيليا - وكالات : 
 قالت وزارة الخارجية البرازيلية إن البلاد 
وقعت على اتفاق لزيادة الطاقة من المصادر 
المتجددة على المستوى العالمي لثلاثة أمثال 
بحلول عــام 2030 والابتعاد عن استخدام 
الفحم، لتنضم إلى اتفاق محتمل يدعمه الاتحاد 

الأوروبي والولايات المتحدة والإمارات.
وقال مسؤول أوروبي مطلع إن أكبر دولة في 
أمريكا الجنوبية صارت الآن واحدة من نحو مئة 

دولة وقعت على الاتفاق.
وقالت مصادر لرويترز في وقــت سابق 
من هذا الشهر إن الهدف هو أن يتم اعتماد 
الاتفاق رسميا من قبل القادة خلال مؤتمر الأمم 
المتحدة المعني بتغير المناخ )كوب28( الذي 

ينطلق هذا الأسبوع في دبي.
وقالت سفارة البرازيل في أبوظبي في رسالة 
إلى وزارة الخارجية الإماراتية إن الدولة ستنضم 
إلى الاتفاق الذي يحمل اسم »التعهد العالمي 

بأهداف الطاقة المتجددة وكفاءة الطاقة«.
وأكد متحدث باسم وزارة الخارجية البرازيلية 

أن البلاد قررت الانضمام إلى الاتفاق.
والبرازيل لاعب رئيسي بالفعل في مجال 

الطاقة المتجددة، إذ تأتي أكثر من 80 بالمئة 
من كهرباء البلاد من مصادر متجددة على رأسها 
الطاقة الكهرومائية، بالتوازي مع توسع سريع 

في الطاقة الشمسية وطاقة الرياح.
وقــال متحدث باسم وزارة الخارجية إنه 
بالرغم من أن البرازيل تدعم زيادة استخدام 
الطاقة المتجددة إلى ثلاثة أمثالها على مستوى 
العالم، فــإن ذلــك غير ممكن مــن الناحية 

الحسابية محليا.
ــادرة على  ــن تكون الــبــرازيــل قـ ــاف »ل وأضـ
زيادة الطاقة المتجددة بها إلى ثلاثة أمثالها لأن 
استخدامها مرتفع جدا بالفعل، لكن البرازيل تعزز 

مرة أخرى دعمها لمصادر الطاقة المتجددة«.
وتلتزم مسودة التعهد بشأن الطاقة الجديدة التي 
اطلعت عليها رويترز »بالخفض التدريجي لاستخدام 
طاقة الفحم«، بما في ذلك إنهاء تمويل المحطات 

الجديدة للطاقة التي تعمل بالفحم.
ووفقا للبيانات الرسمية، يسُتخدم الفحم 
لإنتاج ما يزيد قليلا عن واحد بالمئة فقط من 

كهرباء البلاد.
كما تتضمن الــمــســودة تعهدا بــزيــادة 
المعدل السنوي العالمي لتحسين كفاءة 
استخدام الطاقة إلى المثلين ليصل إلى أربعة 

بالمئة سنويا حتى 2030

البرازيل توقع اتفاقا عالميا لزيادة الطاقة المتجددة 3 أمثال

التوسع
 فى الخدمات 

واشنطن - وكالات: 
أبقت وكالة »موديز« للتصنيف الائتماني على 
تصنيف العراق دون تغيير عند »CAA1« مع نظرة 

مستقبلية مستقرة
وأوضحت »موديز« أن التصنيف يعكس وضع 
العراق الراهن في ظل اعتمادها المالي والخارجي على 
الهيدروكربونات، ما يؤدي إلى انكشاف البلاد بشكل 

كبير على التقلبات التي قد تحدث في أسعار النفط.
كما توقعت الوكالة أن يكون لتصاعد الحرب في غزة 
وتدخل أطراف أخرى في الصراع انعكاسات جوهرية 

على العراق.
وفي مطلع يونيو الماضي، أصدر صندوق النقد 

الدولي بيانا متشائما حول آفاق الاقتصاد العراقي 
لأسباب تتعلق بانقطاع خط أنابيب نفط كركوك-جيهان 
بالإضافة إلى تراجع إنتاج النفط وتقلبات سعر صرف 

العملة.
وقال البيان: »لقد تباطأ زخَمُ نمو الاقتصاد العراقي 
في الأشهر الأخيرة، فبعد تعافي الانتاج النفطي في العام 
الماضي واستعادة مستواه الذي وصل إليه قبل تفشّي 
جائحة كورونا، من المتوقع أن ينكَمش إنتاج النفط 
بنسبة 5  % في العام 2023 في ضوء قرار منظمة 
أوبك+ بخفض حجم الإنتاج النفطي، وانقطاع خط 

أنابيب كركوك – جيهان النفطي عن العمل«.
وصدر البيان عن خبراء بصندوق النقد الدولي الذين 

أجروا مراجعة للاقتصاد العراقي آنذاك.

»موديز« تبُقي على تصنيف العراق عند »CAA1« مع نظرة مستقبلية مستقرة

قال نائب رئيس الوزراء الروسي ألكسندر نوفاك،  . ، إنه 
من المتوقع أن تتوصل موسكو وأنقرة إلى اتفاق حول إنشاء 

مركز للغاز الطبيعي في تركيا في المستقبل القريب.
وأضاف أن شركتي »غازبروم« الروسية و«بوتاش« التركية 

تتعاونان بشكل وثيق وتناقشان خارطة طريق المشروع.
وذكر نوفاك في مقابلة مع قناة روسيا 24 التلفزيونية: 
»أنا واثق من أنه سيتم التوصل إلى اتفاقات بشأن التنفيذ 

العملي لهذا المشروع في المستقبل القريب«.
واقترحت روسيا العام الماضي إنشاء مركز للغاز في تركيا 
لتعويض ما فقدته من مبيعات إلى أوروبــا، وهو ما يصب 
في مصلحة أنقرة التي ترغب منذ وقت طويل في أن تصبح 

مركزا تداول للدول المتعطشة للطاقة
ولم تحرز المناقشات تقدما كبيرا، إذ تعرضت تركيا لزلزال 

مدمر في فبراير ثم ركزت على الانتخابات في مايو.
وقال مصدران مطلعان على المشروع لرويترز إن خلافات 
بشأن من يجب أن يكون المسؤول عن المركز أخرت 

المفاوضات أيضا.

روسيا:

اتفاق قريب لإنشاء 
مركز للغاز الطبيعي فى تركيا

بكين - وكالات :
مخلفات طبق الفوندو في الصين تسُتخدم 
في إنتاج وقــود للطائرات، هذا حقيقة في 
إطار جهود العالم لخفض الانبعاثات، فما هي 

القصة؟
في مدينة شينغدو الصينية الشهيرة بطبق 
الفوندو )FONDUE( يغُمس زبائن المطاعم 
شرائح اللحم وقطع الخضر في الزيت المغليّ 
الممتزج بالبهارات، من دون أن يدركوا أن 
مخلفات وجبة الطعام هذه ستسُتخدَم وقوداً 

للطائرات.
فمطاعم شينغدو، عاصمة مقاطعة سيتشوان 
)جنوب غرب الصين( التي يشكّل طبق الفوندو 
مفخرة مطبخها، تنتج سنوياً نحو 150 ألف طن 
من المخلفّات الناتجة عن هذا السائل الأحمر 

الدهني
وتتلقف شركة »غينشانغ« المحلية هذا 
السائل، فتعالجه وتحقق منه كسباً كبيراً، إذ 
تصُدّره بعد تصفيته لاستخدامه وقوداً في قطاع 

الطيران.
وتنتج الشركة سنوياً ما يصل إلى 150 ألف 
طن من الزيت ذي النوعية الصناعية، بواسطة 

الدهون المتجمعة في الزيت المستخدم في 
الفوندو، وأيضا من زيوت مطاعم أخرى في 
شينغدو، كشبكة »كــاي إف ســي« لوجبات 

الدجاج السريعة.
ويجول مندوبو »جينشانغ« مساء كل يوم 

على مئات المطاعم في شينغدو.
مخلفات زيوت الطعام في الصين وبعد أن 
يغادر الزبائن المطاعم، يبادر موظفوها لصب 
مخلفات القلي والطهي في مرشحات لفصل 

الزيت عن الماء.
ــدون لهذا الــغــرض ملابس سميكة  ــرت وي
ــازات مطاطية بطول الــكــوع لحماية  ــف وق
أنفسهم، ثم يتولى مندوبو الشركة جمع 

الصفائح المملوءة بهذا السائل.
ــى مصنع  ــذه الــمــخــلــفــات إلـ تُــنــقــل هـ

»جينشانغ«، في ضواحي مدينة شينغدو.
ثم تسُكَب في أوعية ضخمة قبل أن تخضع 
لعملية تكرير للتخلص من الماء والشوائب 
المتبقية، فتأتي النتيجة زيتاً ذا نوعية صناعية 
من اللون الأصفر الفاتح. ويصُدّر هذا المنتج 
بعد ذلك إلى زبائن معظمهم في أوروبا والولايات 
المتحدة وسنغافورة، فهم الذين يتولون تحويله 

لوقود طائرات مستدام.
ويمكن أن يسهم هذا النوع من الوقود 
في الحدّ من البصمة الكربونية لقطاع الطيران 
الذي يشكل 2 في المئة من انبعاثات ثاني 

أكسيد الكربون العالمية المرتبطة باستهلاك 
الطاقة عام 2022، وفقاً لوكالة الطاقة الدولية.

إلا أن وقود الطائرات المستدام لا يتجاوز 
0,1 في المئة من أنواع الوقود المستخدمة 
حالياً في الطائرات، ويعود ذلك إلى تكاليف 

المعالجة وقلة عدد الشركات التي توفرّه.
لكنّه، في حال حصول »زيــادة هائلة في 
الإنتاج«، يمكن أن »يساهم بنحو 65 في المئة 
في خفض الانبعاثات المطلوب في قطاع 
الطيران للوصول إلى القضاء على الانبعاثات 

سنة 2050«.
وتطمح »جينشانغ« في الوقت الراهن إلى 
بناء منشأتها الخاصة لإنتاج وقود الطائرات 

المستدام.
وتبذل الصين جهوداً كبيرة لمكافحة جبال 
المخلفات الناتجة عن إهــدار الغذاء لدى 

سكانها البالغ عددهم 1,4 مليار نسمة.
ويصل حجم الإهــدار الغذائي السنوي 
ــر مــاركــت  ــوب ــس ــر ال ــاج ــت لــلــمــطــاعــم وم
والمستهلكين في الصين إلــى نحو 350 
مليون طن من المنتجات الزراعية، أي ما 
يفوق ربع الإنتاج السنوي، وفقًا لدراسة 

نشرتها مجلة »نيتشر« عام 2021.

مخلفات طبق »الفوندو« فى الصين تتحول إلى وقود للطائرات

واشنطن -  وكالات: 
عدلت وكالة »ستاندرد اند بورز« 
للتصنيفات الائتمانية، النظرة المستقبلية 
للبحرين من »إيجابية« إلى »مستقرة«، 
وأرجعت هذا إلى ضغوط الإنفاق التي 
ستفاقم العجز المالي للبلاد بصورة أكبر 

مما كانت تتوقعه الوكالة في السابق.
ــع ذلـــك، فقد أبــقــت الوكالة  وم
تصنيف البلاد عند »B+/B« وسط 
توقعات بأن الحكومة ستنفذ إجراءات 
لخفض عجز ميزانيتها وستستفيد من 
دعم إضافي من دول الخليج الأخرى 

إذا لزم الأمر.
ــرت الوكالة في بيان: »نتوقع  وذك

أن تنشط الحكومة الإصلاحات لتدعيم 
وضعها المالي وذلك إلى حد كبير عبر 
زيــادة الإيـــرادات غير النفطية حتى 

.»2026
وتتوقع الوكالة الآن أن يسجل العجز 
المالي بين ثلاثة وأربعة  % من الناتج 

المحلي الإجمالي للبحرين خلال 2023-
2026 مقارنة مع اثنين إلى ثلاثة  % في 

مراجعتها السابقة.
وفي الربع الأول من 2023 حققت 
البحرين نموا اقتصاديا بنسبة اثنين  
% بدعم من مكاسب في القطاع غير 

النفطي في ظل انخفاض إنتاج النفط 
بسبب عوامل موسمية.

وطرح البلد المنتج للنفط هذا العام 
»رخصة عالمية« جديدة توفر مزايا 
للشركات التي تنفذ مشروعات استثمارية 
كبيرة النطاق في البلاد مع سعيه لخفض 
الدين وفي الوقت نفسه تعزيز النمو 

وخلق فرص عمل.
وأبقت وكالة فيتش على تصنيف 
ــع نظرة  الــبــحــريــن عــنــد »B+« م
مستقبلية مستقرة في يوليو الماضي، 
ــز نظرتها  ــودي ــي حــيــن عــدلــت م ف
المستقبلية إلى مستقرة من سلبية 
وأكدت على التصنيف الائتماني عند 

»B2« في أبريل من العام الماضي.

.. و»ستاندرد اند بورز« تعدل النظرة المستقبلية للبحرين إلى مستقرة
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 كتبت - جيهان الصاوى:
يحظى مشروع »التأمين الصحي 
الشامل« بإشادات مستمرة من شركاء 
التنمية الدوليين، على نحو يمثل 
شهادة ثقة في هذا المسار المصري 
الهادف إلى توفير الرعاية الصحية 
الشاملة والمتكاملة لكل أفراد الأسرة؛ 
بما يسُهم في تخفيف العبء المادي 
والنفسي المصاحب للمرض، والحد 
من معدلات الفقر، بتقليل الإنفاق 

الشخصي على الخدمات الصحية.
أعرب وفد الوكالة الفرنسية للتنمية، 
خــال زيــارتــه الميدانية لمحافظة 
الإسماعيلية، عــن عميق تقديره 
للتجربة المصرية فى تطبيق نظام 
التأمين الصحي الشامل، على نحو 
جدير بالاهتمام والدعم، موضحًا أن ما 

يشاهدونه على أرض الواقع بمختلف 
مراحل التنفيذ التجريبي والإلزامي 
وفى ظل تحديات داخلية وخارجية 
غير مسبوقة، ترتبط بالتأثيرات السلبية 
بالتوترات الجيوسياسية، يعكس إرادة 
سياسية داعــمــة للتغطية الصحية 
الشاملة، بما يدفعنا إلــى مواصلة 
الحرص المتزايد على استكمال مسيرة 
ال فى  التعاون الإنمائي للإسهام الفعَّ
تحقيق حلم كل المصريين، الذى 
يتسق مع جهودنا المحفزة للتنمية 

البشرية.
أكــد الدكتور محمد معيط وزير 
المالية، رئيس الهيئة العامة للتأمين 
الصحي الشامل، أن التجربة المصرية 

في تطبيق التأمين الصحي الشامل، 
ترتكز على حق المواطن في الحصول 
على الرعاية الصحية هــو وأسرته 
بشكل شامل ومتكامل »من المكان 

اللى يختاره« بالقطاع العام أو 
الخاص أو غيرهما بالمؤسسات 
الصحية المعتمدة وفقًا لأفضل 
المعايير العالمية، من خال 

الهيئة العامة لاعتماد 
والرقابة الصحية، 
مـــوضـــحًـــا أن 
الـــــدولـــــة لا 
تحتكر تقديم 
ــات  ــدمـ ــخـ الـ
الــصــحــيــة، فى 

منظومة التأمين الصحي الشامل، بل 
تحرص على توفير فرص تنافسية واعدة 
للقطاع الطبي الخاص، بما يؤهله لأداء 
دوره المنشود في مد مظلة التغطية 

الصحية الشاملة لكل المصريين.
أضاف الوزير، رئيس الهيئة العامة 
للتأمين الصحي الشامل، أننا نتعامل 
بأسعار عادلة ومحفزة للقطاع الطبي 
الخاص، الــذى يشارك ممثلوه فى 
وضعها وتحديثها بشكل دورى 
من خــال عضويتهم فى 

للجنة  ا

الدائمة لتسعير الخدمات الطبية بالتأمين 
الصحي الشامل، لافتاً إلى أن التأمين 
الصحي الشامل يغطى نحو 3 آلاف خدمة 
طبية للمستفيدين، يتم تحديثها بصورة 
مستمرة وفقًا لأحدث ما وصل إليه العلم، 
بما يتسق مع ما نستهدفه من تحقيق 
أعلى معايير الجودة، لضمان الحصول 

على أكبر درجات الرضا لدى المواطنين. 
ه الوزير، رئيس الهيئة العامة  وجَّ
للتأمين الصحي الشامل، باستمرار 
متابعة تقديم خدمات التأمين الصحي 
الشامل للمواطنين على الوجه الأكمل، 
بما فى ذلك التأكد من تلقى الرعاية 
ــة، وصـــرف الأدويـــة  ــازم الصحية ال

للمستفيدين.

وفي جلسة نقاشية حول »الاستدامة 
المالية لمقدمي الرعاية« بسويسرا، 
بحضور نخبة من الخبراء والمتخصصين 
الدوليين فــي مجال الصحة العامة 
والرعاية الصحية الأولية والتغطية الصحية 
التأمينية.. استعرضت مي فريد القائم 
بأعمال المدير التنفيذي للتأمين الصحي 
الشامل، التجربة المصرية في تطبيق 
منظومة التأمين الصحي الشامل، وأهمية 
الحفاظ على الاستدامة المالية من أجل 
التوسع فى المحافظات، التى راعيناها منذ 
البداية بتنويع مصادر التمويل، مع التوجه 
لاستثمار الآمن، لافتة إلى أن الفصل بين 
جهات »التمويل والإدارة« و»الاعتماد 
والرقابة الصحية« و»تقديم الخدمات« 
يضمن نجاح المنظومة الجديدة، 
وقدرتها على توفير الرعاية الصحية 

على نحو مستدام.

وفد الوكالة الفرنسية للتنمية خلال زيارته الميدانية للإسماعيلية:

تجربة »التأمين الصحي الشامل المصرية« جديرة بالاهتمام والدعم.. وحريصون على استكمال التعاون لتحقيق حلم كل المصريين

دعـــــــــوة لحضور إجتماع الجمعية العامة العادية 
لشركة جنوب الوادى للاسمنت)ش.م.م(

المقرر إنعقادها يوم الاربعاء الموافق  12/13/ 2023
بناء" على قرار مجلس إدارة شركة جنوب الوادى للاسمنت يتشرف السيد/ فهد حسين شبكشى  بدعـوة الســـادة مساهمى الشركة لحضور إجتماع الجمعية العامة 

العادية للشركة التى ستنعقد يوم الاربعاء المــــوافق  13/ 2023/12 فى تمام الساعة الثامنة والنصف  صباحا" بمقر الشركة )1( ميدان بن عفان – الدقي – محافظة 
الجيزة ، وفى ضوء قرار السيد المستشار/ الرئيس التنفيذى للهيئة العامة للاستثمار والمناطق الحــرة رقم)160( الصــادربتاريخ 2020/3/18  فقد تقرر عقد 

إجتماع الجمعية العامة العادية  للشركة عن طريق الانعقاد الالكترونى عبر وسائل الاتصال الحديثة والتصويت عن بعد على بنود جدول الاعمال عبر منصة ) 
E-MAGLES ( لمدة خمسة أيام عمل قبل موعد إنعقاد الاجتماع وذلك دون التجمع الفعلى المعتاد من خلال الرابط التالى : 

 rebrand.ly/svccomp

     وفى حالة عدم إكتمال النصاب سوف يتم دعوة الجمعية العامة العادية للشركة للانعقاد فى خلال الثلاثون يوما" التالية لتاريخ الإجتماع الأول .

تصحيــح الخطــأ المــادى الــوارد فــى القــرار الســادس مــن مناقشــات إجتمــاع الجمعيــة العامــة العاديــة للشــركة المنعقــدة بتاريــخ  2023/4/5 و المصــدق عليهــا بتاريــخ 2023/5/18   -1
مــن الهيئــة العامــة للاســتثمار .

تحديد سلطات واختصاصات رئيس مجلس الادارة .  -2

- علــى الســادة المســاهمين الذيــن يرغبــون فــى الحضــور والتصويــت بإجتمــاع الجمعيــة إســتيفاء وتحميــل  البيانــات الاتيــة قبــل إنعقــاد الجمعيــة العامــة العاديــة بخمســة أيــام 
عمــل علــى الاقــل مــن خــلال الرابــط المذكــور أعــلاه:

صورة بطاقة الرقم القومى - رقم تليفون محمول- البريد الالكترونى لكل مساهم – كشف حساب صادر من احد البنوك
ــى  ــت لممثل ــور والتصوي ــض بالحض ــة - التفوي ــاض الجمعي ــن انفض ــاب لحي ــف الحس ــح بكش ــهم الموض ــد الاس ــد رصي ــهادة تجمي ــه ش ــق ب ــظ مرف ــاء الحف ــد امن ــن اح ــدة او م  المعتم

ــلات. ــة أو التوكي ــخاص الاعتباري الاش
2- بعــد إســتيفاء المســاهم  للاجــراءات المشــار اليهــا عاليــه ومراجعــة كافــة المســتندات ســيتم موافــاة المســاهم بكــود الاجتمــاع  الخــاص بالتصويــت عــن بعــد بالبريــد الالكترونــى 
اومــن خــلال رســالة علــى رقــم التليفــون المحمــول الخــاص بالمســاهم قبــل الاجتمــاع ليتمكــن مــن التصويــت ويعتبــر مشــاركة المســاهم عــن طريــق الرابــط الالكترونــى الخــاص 

بالتصويــت عــن بعــد حضــورا" فعليــا" .
ويجب على السادة المساهمين إتباع التعليمات والاجراءات المدرجة فى النظام للتسجيل والتصويت الالكترونى من خلال الرابط الموضح أعلاه. 

3-وفى حالة عدم إكتمال النصاب سوف يتم دعوة الجمعية العامة العادية للشركة للانعقاد فى خلال الثلاثون يوما" التالية لتاريخ الإجتماع الأول .
4- لــكل مســاهم الحــق فــى حضــور الجمعيــة العامــة للمســاهمين بطريــق الاصالــة أو الانابــة ، ولايجــوز للمســاهم مــن غيــر أعضــاء مجلــس الادارة أن ينيــب عنــه احــد أعضــاء مجلــس 

الادارة فــى حضــور الجمعيــة العامــة ويشــترط لصحــة الإنابــة أن تكــون ثابتــة فــى توكيــل كتابــى وأن يكــون الوكيــل مســاهما" .
5- لايجــوز للمســاهم أن يمثــل فــى اجتمــاع الجمعيــة العامــة للشــركة عــن طريــق الوكالــة عــددا مــن الاصــوات يجــاوز 10% مــن مجمــوع الاســهم الاســمية فــى رأس مــال الشــركة ، وبمــا 

لايجــاوز 20% مــن الاســهم الممثلــة فــى الاجتمــاع .  
6-لايكون اجتماع الجمعية العامة صحيحا" إلا إذا حضره مساهمون يمثلون 50% من رأس المال )على الاقل( .

7- تصدر قرارات الجمعية العامة العادية بالاغلبية المطلقة للاسهم الممثلة فى الاجتماع.
        8- فــي حالــة وجــود أيــه أســئلة أو استفســارات تتعلــق بالموضوعــات المعروضــة علــى الجمعيــة والمدرجــة فــي جــدول الأعمــال     يتعيــن تقديمهــا إلــى   المركــز الرئيســي للشــركة 

فــي)1( ميــدان بــن عفــان – الدقــي – الجيــزة، وذلــك قبــل إنعقــاد الجمعيــة العامــة بثلاثــة أيــام علــى الأقــل .
يمكــن الإطــلاع علــى البيانــات والمســتندات المنصــوص عليهــا فــي القانــون رقــم 159 لســنه 1981 بشــأن الشــركات المســاهمة وشــركات التوصيــة بالأســهم والشــركات ذات   -9

ــل .    ــى الأق ــام عل ــة أي ــة بثلاث ــاد الجمعي ــد إنعق ــل موع ــركة قب ــر الش ــدودة بمق ــئولية المح المس
رئيس مجلس الادارة

فهد حسين شبكشى

شركة جنوب الوادى للأسمنت
)ش.م.م( خاضعة لاحكام قانون الاستثمار

سجل تجارى رقم 138566
رأس المال المرخص به : 12 مليار جنيه مصرى ، ورأس المال المصدر والمدفوع : 200 284 411 2   جنيه مصرى

العنوان :1 ميدان ابن عفان - الدقى –الجيزة     تليفون :33384247-33383919
المصنع : محافظة بنى سويف – منطقة الصناعات الثقيلة 31/1 – خارج زمام جزيرة ابو صالح – مركز ناصر

إخطار ثان لن يتم صرف بدل حضور أو 
إنتقال للسادة المساهمين

وذلك للنظر فى جدول اعمال الجمعية العامة العادية  :

      هذا ونوجه عناية السادة المساهمين الى مايلى :

»المصرية اللبنانية« تناقش
 توحيد الأنظمة الضريبية

أعلنت الجمعية المصرية اللبنانية لرجال الأعمال برئاسة المهندس فتح الله فوزي، 
تنظيم ندوة اليوم الاثنين تحت عنوان:» منظومة الأعمال الضريبية الجديدة وتأثيرها 
الاقتصادي والاجتماعي« بحضور الدكتور فايز الضباعني رئيس مصلحة الضرائب المصرية 

وعدداً من قيادات الضرائب ورجال الأعمال المصريين واللبنانيين.
واوضحت الجمعية في بيان لها، أن الندوة تهدف إلى تعريف مجتمع الأعمال 
والمستثمرين اللبنانيين،بالتطورات الحالية داخل مصلحة الضرائب المصرية والمبادرات 

التي من شأنها تسهيل الإجراءات علي الممولين من الشركات المصرية والعربية في مصر.
واضافت الجمعية، تناقش الندوة عدداً من المحاور أهمها توحيد الأنظمة الضريبية 
والتيسير على القطاع الخاص في ظل التحديات الاقتصادية العالمية والمحلية وأهمية 
ثبات التشريعات الضريبية في جذب المستثمرين الجدد والتعاون والتكامل بين الممولين 

والعاملين بالمنظومة.
كما تستعرض الندوة، إجراءات توحيد أسس ومعايير ضريبة الأجور والمرتبات والحوافز 
المقدمة للمشروعات الصغيرة والمتوسطة والآليات والحلول للتغلب على مشاكل 
الممولين في استخدامات التطبيقات الجديدة وكذلك التعرف على خطة مصلحة الضرائب 

المصرية في ضم القطاع غير الرسمي لمنظمة الاقتصاد الرسمي لتحقيق العدالة الضريبية.

»معيط«:  الدولة لا تحتكر تقديم الخدمة.. وتوفر للقطاع الطبي الخاص فرصًا تنافسية واعدة 

أعلن المركز الإعامي لهيئة موانئ البحر الأحمر إجمالي عدد السفن المتواجدة على 
أرصفة موانئ الهيئة 9 سفن وتم تداول 8000 طن بضائع عامة ومتنوعة، 412 شاحنة 
و45 سيارة، حيث شملت حركة الواردات 2000 طن بضائع ، 165 شاحنة و30 سيارة فيما 

شملت حركة الصادرات 6000 طن بضائع ، 247 شاحنة، و15 سيارة. 
 ويستعد ميناء سفاجا لمغادرة السفينة دليلة بينما استقبل الميناء بالأمس السفينة 
بوسيدون اكسبريس ومغادرة  السفينة الحرية، كما شهد ميناء نويبع بالأمس تداول 710 
أطنان بضائع و113 شاحنة، وذلك من خال رحات مكوكية ) وصول وسفر ( للسفينتين 

أيله و آور. وسجلت موانئ الهيئة وصول وسفر 630 راكبا بموانيها .

تداول 8 آلاف طن بضائع بموانئ البحر الأحمر

كتب  - خالد سيف الدين:
أكد وزير النقل كامل الوزير، أن 
وزارته  تقوم حاليا بتنفيذ خطة شاملة 
لتطوير وتحديث عناصر منظومــة 
النقل من وســــائل وشبكات )الطرق 
والكباري - السكك الحديدية - مترو 
الأنفاق والجر الكهربائي - الموانئ 
البحرية - الموانئ البرية والجـــافة 
والمنــاطق اللوجيستية - النقل 
النهـري( خـــال الفتــرة مـن 
)2014-2024( باستثمارات 2 
تريليون جنيه , ومن أهم عناصر هذه 
الخطة إدخــال تكنولوجيا خدمات 
النقل لتطوير نظم الادارة والتشغيل 
وتحسين جــودة خــدمــات النقل 
المقدمة للمواطنين . جاء ذلك خال 
مشاركته في في ورشة العمل الثانية 
المشتركة بين الحكومة المصرية 
والامم المتحدة  لبلورة الأفكار حول 
التكنولوجيا والابتكار.. وأشار وزير 
النقل إلــى أن المشروع الــذي تم 
اختياره من قبل الفريق الأممي للأمم 
المتحدة وهو أحد المشروعات الذي 

توليه وزارة النقل اهتماماً كبيراً لدوره 
الفعال والمباشر لخدمة المواطن 
المصري وهو مشروع الكارت الموحد 

لوسائل النقل .
وتأتي أهمية مشروع الكارت 
الموحد لوسائل النقل في مقدمة 
تطوير خــدمــات النقل للركاب 
وتشجيع المواطنين على استخدام 
النقل العام والتيسير عليهم من 
خــال استخدام احــدث الأساليب 
التكنولوجية وتوحيد منظومه الدفع 

لتسهيل التنقل والحركة 
ــت  ــوق ــل ال ــي ــل ــق وت
وتكاليف التشغيل  
بـــيـــن وســـائـــل 
الــمــواصــات فى 
ظل مواكبة التحول 

الـــرقـــمـــي 
والــتــحــول 

الأخــضــر 

المستدام.
ــي إطـــار تــوطــيــن صناعة  وفـ
تكنولوجيا معلومات خدمات النقل 
, قامت وزارة النقل ممثلة في جهاز 
تنظيم النقل البري الداخلي والدولي 
بالتعاقد مع تحالف شركة ألمافيفا 
الإيطالية و شركة تكنولوجيا معلومات 
النقل التابعة لــوزارة النقل لتنفيذ 
مشروع الكارت الموحد)يجسد هذا 
المشروع التحالف بين القطاعين 
العام و الخاص وذلك تحت مظلة 
الأمــم المتحدة ( من خال إنشاء 
منصة إلكترونيه لميكنة وتوحيد 
منظومة الدفع  الإلكتروني وإنشاء 
محفظة إلكترونية لشحن الرصيد 
بالإضافة إلى تطبيق لتخطيط 
الــرحــات لاختيار أنسب 
المسارات للتكامل 
بــيــن وســائــط 
النقل وكذلك 
اســـتـــخـــدام 
تـــطـــبـــيـــق 
) الــتــنــقــل 
كــخــدمــة ( 

لتحقيق ربط المناطق ذات الاهتمام 
بوسيلة النقل المناسبة شاملة الدفع 
من خال نفس التطبيق من أجل 
خدمة السياحة الداخلية. كم   تم 
وضع خطة زمنية لتنفيذ المشروع 
ليشمل جميع وسائل النقل الحالية 
وذلك بحلول عام 2025 حيث يشمل 
نطاق المشروع ) خطوط المترو 
الأربعة – القطار الكهربائي الخفيف 
LRT – خطي المونوريل شرق 
وغــرب النيل - الأتوبيس الترددي 
BRT – أتوبيسات هيئة النقل العام 
– أتوبيسات النقل الجماعي المرخصة 
من جهاز تنظيم النقل – قطارات 

السكك الحديدية ( .
ووجــه الوزير الــدعــوة  لشركاء 
التنمية من القطاع الحكومي والقطاع 
الخاص لمشاركة وزارة النقل في هذا 
المشروع من خال تقديم البيانات 
الازمة ليصبح التنقل الحضري وسيلة 
جذب لماك السيارات الخاصة وزيادة 
الجذب السياحي للقاهرة الكبرى 
وسيقوم الزماء بوزارة النقل باستكمال 
ورشة العمل لبحث التعاون المشترك .

كامل الوزير :

استثمارات 2 تريليون جنيه لتطوير وتحديث عناصر منظومــة النقل

كتبت - منى البديوي:
أصدرت الإدارة العامة لكل من الصادرات والواردات 
بالهيئة القومية لسامة الغذاء 3966 رسالة غذائية، 
بإجمالي 175000 جنيه وتنوعت بين 530 صنفا من 
الخضر والفواكه الطازجة، وتصدرت البطاطا قائمة 
الخضراوات المصرية المصدرة بواقع 8000 طن وتليها 
الفاصولياء بإجمالي 7000 طن، وتصدرت الموالح 
قائمة الفواكة المصدرة الأسبوع الماضي بإجمالي 
10000 طن، تليها الفراولة بإجمالي 7000 طن، ثم 

الرمان بإجمالي 5000 طن.
ومثلت السعودية وأسبانيا وليبيا وأمريكا أكبر الدول 

المستقبلة للصادرات المصرية خال الأسبوع 
الماضي من إجمالي 140 دولــة مستوردة، 
واحتل ميناء مطار القاهرة المركز الأول 

في عدد الرسائل الغذائية المصدرة منه 
بإجمالي 815 رسالة، يليه ميناء سفاجا 
بـ 600 رسالة، ثم ميناء الإسكندرية 

بإجمالي 585 رسالة.
وبلغ عدد الرسائل الغذائية 

الـــواردة 1545 رسالة بنحو 
288000 طن، تنوعت ما 
بين 175 صنفا من قمح 
وزيوت متنوعة وفول صويا 

من 86 دولــة، ومثلت روسيا الأسبوع الماضي 
أيضًا أكبر الــدول المصدرة إلى مصر، تليها 

فرنسا، أوكرانيا، إندونيسيا، أستراليا  وماليزيا.
وتــصــدر ميناء الإسكندرية الأسبوع 
الماضي أيــضًــا المركز الأول في 
عــدد الرسائل الغذائية الــواردة 
إليه بإجمالي 440 رسالة، يليه 
ميناء مطار القاهرة والــذي 
 ـ احتل المركز الثاني  ب
265 رســالــة، ثــم ميناء 
بور سعيد بإجمالي 237 

رسالة.

هيئة سلامة الغذاء:

 البطاطا فى المركز الأول بين الصادرات الزراعية خلال أسبوع

 كتبت - جيهان الصاوى:
قال الدكتور فايز الضباعني، رئيس 
مصلحة الضرائب،  إن منظومة الإيصال 
الإلكتروني تعد امــتــدادا لمنظومة 
ــك  في  الفاتورة الإلكترونية  ، وذل
إطار الميكنة الشاملة لجميع أعمال 
مصلحة الضرائب المصرية ، لتكتمل 
بذلك جميع أشكال التعامات المالية 
الإلكترونية ، موضحا أن منظومة 
الفاتورة الإلكترونية معنية بالتعامات 
التجارية بين ممول و ممول ، أما 
منظومة الإيصال الإلكتروني معنية 
بالتعامات التجارية بين ممول 
ومستهلك نهائي، وذلك ضمن خطة 
التحول الرقمي التي تتبناها وزارة 

المالية.

وأوضح » الضباعني« أن منظومة 
الإيصال الإلكتروني تهدف إلى تحقيق 
العدالة الضريبية  عن طريق ضم 
الاقتصاد الغير رسمي في الاقتصاد 
الرسمي، وتكوين قاعدة بيانات دقيقة 

و شاملة لجميع المعامات 
التجارية لاستخدامها في 
تحليل البيانات ،والتيسير 
علي الممولين بتطوير آليات 

الفحص، ورد الضريبة ، 
وتقديم الإقرارات. 

ــك خال  ــاء ذل ج
الندوة التي عقدتها 
مصلحة الضرائب 
المصرية بالتعاون 

ــع شـــركـــة  ــ مـ
إيــتــاكــس ، 

والــتــي تــم فيها تــنــاول » منظومة 
الإيصال الإلكتروني » ،  بحضور كل 
من نانسي حامد مدير مشروع الإيصال 
الإلكتروني ، والمهندس أحمد حافظ 
نائب رئيس قطاع العمليات بشركة 
إيتاكس، وصــاح إسماعيل مدير 
إدارة الاتفاقيات بالإدارة المركزية 

للتعامات الإلكترونية .
ــال الــنــدوة استعرضت  وخ
نانسي حــامــد، مدير 
ــال  ــص مــشــروع الإي
الإلكتروني، كيفية 
ــل على  ــســجــي ــت ال
منظومة الإيصال 
الإلـــكـــتـــرونـــي..  
وأشــارت إلى  أن 
تطبيق منظومة 

الإيصال الإلكتروني ينهي  الحلقة 
المفقودة عند تعامل بائع السلعة أو 
مؤدي الخدمة مع المستهلك النهائي  
كجزء مــن عملية التحول الرقمي 
التي تتجه اليها الحكومة المصرية 
ضمن رؤيـــة 2030 ، مضيفة أن 
منظومة الفاتورة الإلكترونية تختص  
بتعامات  B2B  ) وهو نظام إصدار 
فاتورة ضريبية من شركة إلى شركة  
ــر( ، وأن  او ممول الــي ممول اخ
منظومة الإيصال الإلكتروني وهو 
نظام  متابعة المبيعات من خال 
استخدام أجهزة مراقبة المبيعات 
POS  وذلــك  على نقاط البيع  
B2C ) نــظــام إصــدار  لتعامات 
يــصــال ضريبي مــن مــمــول إلى  إ

مستهلك نهائي (  .

منظومة الإيصال الإلكتروني فى ندوة مشتركة بين الضرائب و»ايتاكس«

كتب - فتحى السايح :
استقبل السيد القصير وزير الزراعة واستصاح الأراضي، أمس، العقيد 
دكتور بهاء الغنام المدير التنفيذي لجهاز مستقبل مصر للتنمية المستدامة، 
لبحث سبل التعاون المشترك بين  الــوزارة  وجهاز مستقبل مصر للتنمية 
المستدامة. وقــال القصير، إن هذا الاجتماع يأتي في إطــار توجيهات 
فخامة الرئيس عبد الفتاح السيسي رئيس الجمهورية بتقديم الدعم الفني 
للمشروعات القومية العماقة والتي تستهدف تحقيق الأمن الغذائي، مضيفًا 
أن الاجتماع تناول سبل تعزيز التعاون بين الوزارة وجهاز مستقبل مصر في 
كافة المجالات والأنشطة الزراعية وخاصة دعم منظومة التحول الرقمي 
في قطاع الزراعة وإنتاج التقاوي المعتمدة للمحاصيل الاستراتيجية وإنتاج 
المحاصيل الموجه للتصدير وأنشطة الزراعة المحمية 

والإنتاج الحيواني وغيرها. 
كما وجه وزير الزراعة قيادات الوزارة على تقديم 
كافة الدعم والتسهيات الازمة لتنمية الأنشطة 
الزراعية الخاصة بجهاز مستقبل مصر للتنمية 

المستدامة.
وفي نهاية الاجتماع وجه المدير التنفيذي لجهاز 
مستقبل مصر للتنمية المستدامة الشكر 
لوزير الزراعة على متابعته المستمرة لكافة 
الأنشطة الزراعية المختلفة  واشاد بالتعاون 
المستمر وتطلع لمزيد من الدعم 
فى مجال التنميه الزراعيه خاصه 

البحوث التطبيقية.

تعاون بين  وزارة الزراعة وجهاز 
مستقبل مصر للتنمية المستدامة 

كتبت - منال عمر:
نظمت وزارة التعاون الدولي، والصندوق الدولي للتنمية 
الزراعية »إيفاد«، ورشة عمل حول تحفيز مشاركة القطاع 
الخاص في تعزيز نظام بيئي زراعي مستدام ومرن في 
مصر، وذلك في إطار التعاون بين الجانبين لتنفيذ محور 
الغذاء ضمن المنصة الوطنية للمشروعات الخضراء برنامج 

ـي«، بمشاركة 16 من ممثلي شركات القطاع  »نوَُفِـّ
الخاص والبنوك من بينهم شركة إنجازات، 

ونباتات، والبنك التجاري الدولي، وبنك اتش اس 
بي  سي، وشركة تمكين، وشركة ثمار الزراعية.
وفي كلمتها الافتتاحية التي ألقتها عبر 
الفيديو، أكدت وزيرة التعاون الدولي، أن 

الحدث يسلط الضوء على الأهمية الكبيرة 
للتنمية المستدامة، والــدور الحاسم 
للقطاع الخاص في معالجة قضية 
تغير المناخ وخاصة في التحول نحو 
نظم غذائية وزراعية مرنة، لافتة إلى 

أن الوقت الحالي يشهد جهود مكثفة 
وعمل جماعي لحشد الجهود وتعبئة 
الموارد لتوفير الحلول المبتكرة للتغلب 

على تلك التحديات.
وأشارت وزيرة التعاون الدولي، إلى التعاون مع الصندوق 
الدولي للتنيمة الزراعية »إيفاد« في تنفيذ مشروعات الغذاء 
ضمن برنامج »نوَُفِّــي«، الذي يعد بمثابة المنصة الرئيسية 
للباد لتسريع وتيرة التحول الأخضر، وهو ما يبني على 
التعاون الوثيق والتاريخي مع الصندوق والذي تم من خاله 
إتاحة 1.1 مليار دولار، لتمويل 14 مشروعًا في مجالي 
التنمية الزراعية والريفية استفاد منها نحو 1.3 مليون من 

المزارعين ومواطني المناطق الريفية.
ــي، الجهود  ــدول وثمنت وزيـــرة الــتــعــاون ال
ــدار عــام بشأن  المبذولة مــع الإيــفــاد على م
التأهيل الفني لمشروعات محور الــغــذاء، 
والتكامل مع مشروعات محور المياه، مشيرة 
إلــى المائدة المستديرة رفيعة المستوى 
التي عقدت بحضور دولة رئيس الوزراء 
لإطاق أول تقرير متابعة احتفالًا بمرور 
عام على تنفيذ البرنامج. وقد عرضت 
المائدة المستديرة التأثير الكبير 
والجهود المبذولة لتحقيق الرؤية 
الزراعية الإستراتيجية لمصر والتحول 

التدريجي للمجتمعات الريفية.

بمشاركة 16 من ممثلي شركات القطاع الخاص والبنوك..

ورشة عمل حول تحفيز مشاركة القطاع الخاص  
فى تعزيز نظام بيئي زراعي مستدام

استدراك

رئيس مجلس الإدارة

د /حسن حسن القــلا

 أنــه بالإشــارة إلــى دعــوة الجمعيــة العامــة العاديــة المنشــورة بتاريــخ ٢٠٢٣/١١/٢٣ والمقــرر انعقادهــا 

بــدر  بمدينــة  بــدر  جامعــة  بمقــر  مســاءا  والنصــف  الثالثــة  الســاعة  تمــام  فــى    ٢٠٢٣/١٢/١٩ بتاريــخ 

بالقاهــرة فقــد تقــرر إضافــة بنــد بجــدول أعمــال الجمعيــة العامــة العاديــة.

البنــد كالتالى:
• إضافــة صلاحيــات و ســلطات توقيع لكل من الســيدين رئيــس مجلس الإدارة والعضو المنتدب للشــركة.

القاهرة للاستثمار والتنمية العقارية 
)CIRA education- سيرا للتعليم(

السيد 
القصير

محمد 
معيط

طارق 
الهوبى

فايز 
الضباعنى

كامل 
الوزير 

رانيا 
المشاط



صفحات اسبوعية متخصصة

قالت شركة الياسمين للسمسرة في الأوراق المالية، إن شركة 
الياسمين القابضة للاستثمارات المالية رفعت حصتها في رأسمال 
شركة الزيوت المستخلصة ومنتجاتها من %20.83 إلى 21.28%.

وأضافت الياسمين للسمسرة، أن الياسمين القابضة اشترت 
908.02 ألف سهم بقيمة 2.13 مليون جنيه بمتوسط سعر 2.35 

جنيه.
وأشـــارت، إلــى أن نسبة حصص المجموعات المرتبطة 

بالمساهم: مصطفى أمين مصطفى يحيى 9 %.

حصة
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أغلقت البورصة المصرية جلسة 
امس  على تباين بالمؤشرات.

حيث تراجع مؤشر "إيجي إكس 
30" بنسبة %0.86، مغلقًا عند 25300 
نقطة، وارتــفــع مؤشر "إيجي إكس 
70 متساوي الأوزان" بنسبة 0.52%، 
محققاً 5091 نقطة، وصعد مؤشر 
"إيجي إكس 100 متساوي الأوزان" 
والأوســع نطاقاً بنسبة %0.30 مغلقاً 

عند مستوى 6466 نقطة. 
وسجل رأس المال السوقي خسائر 
بقيمة 8 مليار جنيه، مسجلًا 1.702 
مسجلًا تريليون جنيه، وكان أغلق في 
جلسة الخميس الماضي عند 1.710 
تريليون جنيه، وسجل حجم التداول 

بجلسة اليوم 3.5 مليار جنيه. 

وسجلت تــعــامــلات المتعاملين 
العرب صافي قيمة بيعية بـ 23 مليون 
جنيه، فيما سجلت تعاملات الأجانب 
والمصريين صافي قيمة شراء بـ 12 مليون 

جنيه، 10.9 مليون جنيه على التوالي.
وسيطرت تعاملات المصريين على 

الجلسة بنسبة %99.39، تلاها تعاملات 
العرب بنسبة %0.53، ثم تعاملات 

الأجانب بنسبة 0.08%.
وانتهت تعاملات الشركات في السوق 
اليوم بارتفاع 86 سهم، وانخفاض 91، 

بينما لم تتغير اقفالات أسهم 26 شركة.

البورصة تخسر 8 مليارات جنيه بضغط مبيعات العرب 
قالت شركة راية القابضة للاستثمارات المالية، 
إنها لم تتخذ أي قرارات أو إجراءات فيما يتعلق 
بدراسة الاستحواذ على شركة محلية في تطوير 

التطبيقات.
جاء ذلك رداً على استفسارات البورصة حول 
ــة لتكنولوجيا المعلومات  ما نشر بعنوان )راي
تدرس الاستحواذ على شركة محلية في تطوير 

التطبيقات(.
وارتفعت أرباح شركة راية القابضة للاستثمارات 
المالية، بنسبة %72.3 خلال التسعة أشهر الأولى 
من العام الجاري، لتصل 489.2 مليون جنيه، 
مقارنة بربح 283.9 مليون جنيه خلال نفس الفترة 

من العام الجاري.
وزادت إيرادات النشاط خلال التسعة أشهر الأولى 
من العام الجاري لتصل 22.65 مليار جنيه، مقابل 

14.1 مليار جنيه خلال الفترة ذاتها من العام السابق.

ــة القابضة  ــاح شــركــة رايـ ــ وتــضــاعــفــت أرب
للاستثمارات المالية، خلال النصف الأول من العام 
الجاري، لتصل 350.3 مليون جنيه، مقارنة بربح 
170.1 مليون جنيه خلال الفترة نفسها من العام 

الماضي.
وزادت إيرادات الشركة خلال النصف الأول من 
العام الجاري لتصل 14.51 مليار جنيه، مقابل 9.12 

مليار جنيه خلال الفترة نفسها من العام الماضي.
ارتفعت أرباح شركة راية القابضة للاستثمارات 
المالية بنسبة %214 خلال الربع الأول من العام 
الجاري، لتصل 168.4 مليون جنيه، مقارنة بربح 
53.6 مليون جنيه خلال الفترة نفس الفترة من 

العام الماضي.
وزادت إيرادات الشركة خلال الربع الأول من 
العام الجاري لتصل 6.54 مليار جنيه، مقابل 4.47 

مليار جنيه خلال الفترة نفسها من العام الماضي.

راية القابضة: لم نتخذ أى إجراءات أو قرارات بشأن الاستحواذ على شركة محلية

فورى تعلن الانتهاء من التحقيق الشامل لأمنها السيبرانى
أعلنت شركة فــوري لتكنولوجيا البنوك والمدفوعات 
الإلكترونية، الانتهاء من عملية التحقيق الشاملة وفحص 
البنية التحتية لأنظمة الأمن السيبراني للشركة، بعد تداول 
أنباء خلال الشهر الجاري عن حدوث اختراق لأنظمة الشركة 
وتعرضها لهجمات من خلال برامج الفدية، دوقالت الشركة ، 
إنها استعانت بشركة )GROUP-IB( العاملة في مجال تطوير 
تقنيات الأمن السيبراني المبتكرة والكشف عن الهجمات 
الإلكترونية وصدها والحماية من حدوثها، بهدف فحص أنظمة 

فوري والتحقيق في الواقعة.
وأوضــح البيان أن فريق الاستجابة للحوادث والكشف 
الجنائي الرقمي لدى شركة )GROUP-IB( أكد في تقريره 
النهائي أن جميع أنظمة فوري الفعلية على بيئة التشغيل 
الحية والتي تشمل التطبيقات التي يستخدمها جميع عملاء 
الشركة شاملة تطبيق ماي فوري والتطبيقات البنكية وأنظمة 
قبول المدفوعات وأنظمة فوري بلس وأنظمة تجار التجزئة لم 
تتعرض لأية اختراق من قبل )LOK BIT(، ولم يتم تسريب أي 

بيانات منها.
ويتفق ذلك مع ما أعلنته فوري يوم 10 نوفمبر الماضي، بأن 
التطبيقات التي يستخدمها عملاء الشركة على البيئة الحية لم 

تتعرض لأي اختراق وأنه لم يتم تسريب أي بيانات منها.
 ،)GROUP-IB( ومع ذلك، أوضح التقرير النهائي لشركة

أن جزء منفصل من بيئة اختبار التطبيقات والبرامج لشركة 
فوري والمستخدمة في اختبار التطبيقات قل اتاحتها على بيئة 
التشغيل الحية والمنفصلة تمامًا عن بيئة التشغيل قد تعرض 
لهجوم في وقت سابق، وقد أسفر هذا الهجوم عن تشفير بعض 

الملفات وتسريب البيانات.

وأكدت فوري، على عدم تأثير هذه البيانات على سلامة 
وأمن المعاملات المالية بمنصتها، غير أنها قد تحتوي على 
بعض البيانات الشخصية للعملاء تشمل الأسماء والعناوين 
وتواريخ الميلاد وأرقام الهاتف المحمول، وبحسب البيان، 
أكــدت شركة )GROUP-IB(، أنــه تم احــتــواء الأنظمة 
المتضررة من الاختراق من قبل شركة فوري، إذ تأكد خلو 
جمبيع أنظمة فوري الفعلية والاختبارية في تاريخ التقرير 
من أي مؤشرات أو بقايا لعملية الاخــتــراق الخاصة بـ

.LOCKBIT
ــوري بنشر أحــدث برنامج المراقبة  وقامت شركة ف
والاستجابة لشركة )GROUP-IB( على جميع أنظمة 
الشركة سواء المستخدمة بالفعل في تقديم خدمات فوري 

أو حتى الأنظمة الاختبارية.
وأوضح البيان، أن شركة فوري قامت بإخطار الجهات 
الرقابية المصرية للتعاون معها على استعادة البيانات التي 

تم الادعاء بالحصول عليها من منظومة فوري.

تابعة لـ»أسكوم« تقرر بيع حصتها بمشروع للتنقيب عن الذهب فى إثيوبياالملتقى العربى تقر بيع كامل مساهمتها فى المتحدة للاستثمارات إلى ألماظة للتنمية

القاهرة للزيوت توافق على زيادة رأسمال الشركة إلى 312 مليون جنيه
وافقت شركة القاهرة للزيوت والصابون، زيادة 
رأسمال الشركة المصدر والمدفوع من 234 مليون 
جنيه إلى 312 مليون جنيه بزيادة قدرها 78 

مليون جنيه لقدامى المساهمين.
وأوضحت الشركة ، أن الزيادة نقدًا أو باستخدام  
الأرصــدة الدائنة المستحقة للمساهمين بالقيمة 
الاسمية البالغة 10 قروش بواقع سهم لكل 3 أسهم 

بالإضافة إلى مصروفات إصــدار بواقع %2.5 من 
القيمة الاسمية للسهم والبالغة 25 قرشا للسهم مع 

إعمال حقوق الاكتتاب منفصلا عن السهم الأصلي.
وكشفت المؤشرات المالية لشركة القاهرة للزيوت 
والصابون، عن النصف الأول من العام الجاري، تحول 

الشركة من الخسائر إلى الربحية على أساس سنوي.
وسجلت صافي ربح بلغ 41.71 مليون جنيه 

منذ بداية يناير حتى نهاية يونيو 2023، مقابل 
خسائر بقيمة 45.79 مليون جنيه خــلال نفس 

الفترة من العام الماضي.
وارتفعت إيــرادات نشاط الشركة خلال الستة 
أشهر الأولى من العام الجاري إلى 469.59 مليون 
جنيه، مقابل 22.72 مليون جنيه خلال نفس الفترة 

من العام الماضي.

وافقت الجمعية العامة العادية لشركة الملتقى 
العربي للاستثمارات، على بيع كامل مساهمتها في 
شركة المتحدة للاستثمارات والتطوير العقاري إلى 
شركة ألماظة للتنمية العقارية لعدد 1.22 مليون 
سهم بسعر 31.8 جنيه للسهم بقيمة إجمالية 

38.86 مليون جنيه.
وقالت الشركة، إن الجمعية وافقت على شراء 
24.35 مليون سهم بسعر 1.03 جنيه للسهم 
بإجمالي 25 مليون جنيه في شركة إسبيدشن 
للاستثمارات بجمهورية موريشوس من شركة 

ألماظة للتنمية العقارية.
وحققت شركة الملتقى العربي للاستثمارات، 
صافي ربح بلغ 87.52 مليون جنيه خلال الفترة 
من يناير حتى نهاية سبتمبر 2023، مقابل 121.7 
مليون جنيه خلال الفترة ذاتها من العام الماضي، 

مع الأخذ في الاعتبار حقوق الأقلية.
وارتفعت إيرادات النشاط خلال التسعة أشهر 
إلى 834.12 مليون جنيه، مقابل 470.51 مليون 

جنيه خلال الفترة نفسها من العام الماضي.

وعلى مستوى الأرباح المستقلة، فقد تراجعت 
أرباح الشركة خلال الفترة من يناير حتى نهاية 
سبتمبر الماضي إلى 61.84 مليون جنيه، مقارنة 
بـ74.01 مليون جنيه خلال الفترة ذاتها من 2022.

كتبت - حنان فخرى:
كشفت شــركــة أســيــك للتعدين 
ــام شركتها  ــي ــوم “، عـــن ق ــكـ “أسـ
 APM INVESTMENT التابعة
HOLDINGS BVI، ببيع حصتها 
البالغة %35 مــن مــشــروع كرمك 
للاستكشاف والتنقيب عن الذهب في 
 ALLIED GOLD إثيوبيا إلى شركة

CORP الكندية.
ــة، أن البيع  ــشــرك وأوضــحــت ال
مقابل إصــدار 11.5 مليون سهم من 
ALLIED GOLD CORP الكندية 
 APM INVESTMENT لصالح
HOLDINGS بسعر 4.12 دولار 

كندي للسهم والمعادل 3.01 دولار 
أمريكي بقيمة إجمالية للصفقة 34.6 

مليون دولار.
كما شملت الصفقة قيام الشركة 
الكندية بدفع 65 مليون دولار إلى 
الشركة التابعة لأسيك على 3 أقساط 

تبدأ من 30 سبتمبر 2024 وحتى 30 
سبتمبر 2027.

وتراجعت أرباح شركة أسيك للتعدين 
“أسكوم”، بنسبة %13.8 خلال النصف 
الأول من العام الجاري، لتصل 42.8 مليون 
جنيه، مقارنة بربح 49.7 مليون جنيه في 

النصف المقارن من 2022.
وزادت إيـــرادات نشاط الشركة 
ــى من العام  خــلال الستة أشهر الأول
الجاري لتصل 934.9 مليون جنيه، 
مقابل 641.2 مليون جنيه في النصف 

المقارن من 2022.
تحولت شــركــة أســيــك للتعدين 
“أسكوم” إلى ربح 38.5 مليون جنيه 
خلال الربع الأول من العام الجاري، 
مقارنة بخسائر 6.6 مليون جنيه في 

الربع المقارن من 2022.
وزادت إيرادات نشاط الشركة خلال 
الفترة لتصل 498.2 مليون جنيه، مقابل 
286.3 مليون جنيه في الربع المقارن 

من 2022.

شركة مساهمة مصرية  - خاضعة لأحكام القانون رقم 8 لسنة 1997 وتعديلاته
رأس المال المرخص به 9.999.000 جنيه مصري -  رأس المال المصدر والمدفوع 3.333.000 جنيه مصري

شركة وايت هيد للغزل

إخطار ثاندعوة لحضور اجتماع الجمعية العامة غير العادية

 رئيس مجلس الادارة
 شيرين احمد عبد المقصود عرفه  

أتشــرف بدعــوة ســيادتكم لحضــور اجتمــاع الجمعيــة العامــة غيــر العاديــة لشــركة وايــت هيــد للغــزل 
)ش.م.م( ســجل تجــارى رقــم 3353 اســتثمار القاهــرة، رأس المــال المصــدر والمدفــوع 3333000 جنيــه 
مصــرى وذلــك يــوم الخميــس الموافــق 2023/12/14 الســاعة العاشــرة صباحــا  بالعنــوان / القطعــة 3/2 

جنــوب المنطقــة الصناعيــةA1 - مدينــة العاشــر مــن رمضــان - الشــرقية .   

وذلك لمناقشة جدول الإعمال الاتى : 
- تعيين مراقب حسابات لأعمال التصفية 

- وضع الشركة تحت التصفيه 
- تعيين مصفى للشركة 

- تحديد مهام واتعاب المصفى 
- تحديد مدة التصفيه

مع مراعاة مايلى 

- لكل مساهم الحق في حضور الاجتماع بالأصالة أو الإنابة بتوكيل كتابي.
- تســليم الأســئلة أو الاستفســارات المتعلقــة بجــدول الإعمــال بعنــوان الشــركة بإيصــال وقبــل انعقــاد 

ــى الأقــل. الجمعيــة بثلاثــة أيــام عل
- فــي حالــة عــدم اكتمــال النصــاب القانونــي لحضــور الجمعيــة تنعقــد الجمعيــة بعــد 7 أيــام مــن الميعــاد 

المعلــن بهــذه الدعــوة فــي نفــس المــكان.

أرباح مصر للأسواق الحرة تقفز 144 %
خلال الربع الأول

كشفت القوائم المالية المجمعة لشركة مصر للأسواق الحرة، عن الربع 
الأول من العام المالي الجاري، ارتفاع صافي ربح الشركة بنسبة %144 على 

أساس سنوي.
وأوضحت الشركة ، أنها سجلت صافي ربح بلغ 119.57 مليون جنيه منذ 
بداية يوليو حتى نهاية سبتمبر 2023، مقابل 48.99 مليون جنيه أرباحاً 
خلال نفس الفترة من العام المالي الماضي، مع الأخذ في الاعتبار حقوق 

الأقلية.
وارتفعت إيرادات الشركة خلال الثلاثة أشهر الأولى من العام الجاري إلى 
474.41 مليون جنيه، مقابل 232.84 مليون جنيه خلال نفس الفترة من 

العام المالي الماضي.
وسجلت مصر للأسواق الحرة، صافي ربح بلغ 118.81 مليون جنيه منذ 
بداية يوليو حتى نهاية سبتمبر 2023، مقابل 48.68 مليون جنيه أرباحاً 

خلال نفس الفترة من العام المالي الماضي.
وارتفعت إيرادات الشركة خلال الثلاثة أشهر الأولى من العام الجاري إلى 
470.69 مليون جنيه، مقابل 230.78 مليون جنيه خلال نفس الفترة من 

العام المالي الماضي

كتبت - سحر مدين:
قالت نهر الخير للتنمية والاستثمار الزراعى والخدمات البيئية، إن 
سلتي للاستثمار )الشركة التابعة المملوكة لها بنسبة %55.56( تعاقدت 
على تملك وحدتين تجاريتين )منفذين لبيع الخضار والفاكهة( بمشروع 

وصال غرب الشروق على طريق القاهرة السويس.
أوضحت الشركة في بيان مرسل للبورصة المصرية، أن عدد الوحدات 
السكنية بالمشروع يقدر بحوالي 40 ألفا، و550 فيلا وبخلاف المناطق 

المحيطة بهما، الأمر الذي بدعم فرص زيادة مبيعاتها.
أشارت إلى التعاقد بالتمليك على الوحدتين بمبلغ إجمالي 25.6 مليون 
جنيه، موضحة أنه تم دفع مقدم التعاقد بقيمة 3.8 مليون على أن يتم 

سداد باقي القيمة على أقساط ربع سنوية تنتهي في آخر عام 2027.
تابعت أن هــذا التعاقد جــاء لزيادة نقاط انتشار الشركة طبقا 
للسياسات المقررة مسبقا وبالتوازي مع بدء التشغيل التجريبي لتطبيق 
مجموعة سلتي للاستثمار بغرض الوصول إلى أكبر قطاع من المستهلكين 

المستهدفين في هذه المرحلة.
كشفت القوائم المالية المجمعة لشركة نهر الخير للتنمية والاستثمار 
الزراعي والخدمات البيئية، عن تراجع أرباحها بنسبة %13.63، خلال 

الأشهر التسعة الأولى من العام الجاري، على أساس سنوي.
وسجلت صافي ربح بلغ 24.58 مليون جنيه خلال الفترة من يناير 
حتى نهاية سبتمبر 2023، مقابل 28.46 مليون في الفترة المقارنة من 

2022، مع الأخذ في الاعتبار حقوق الأقلية.
وارتفعت إيرادات الشركة خلال الأشهر التسعة الأولى من العام الحالي إلى 

147.29 مليون جنيه، مقابل 111.1 مليون في الفترة نفسها من العام الماضي.

تابعة لـ»نهر الخير« تتعاقد على وحدتين تجاريتين 
مقابل 25.6 مليون جنيه

..والقناة للتوكيلات الملاحية تقر زيادة رأس المال إلى 300 مليون جنيه
أقــرت الجمعية العامة العادية 
لشركة القناة للتوكيلات الملاحية، 
زيادة رأس المال المصدر المدفوع 
ــى 300  مــن 200 مليون جنيه إل

مليون جنيه.
واعــتــمــدت العمومية تقرير 
مجلس الإدارة عن نشاط الشركة 
والــقــوائــم المالية للعام المالي 

الماضي المنتهي في يونيو 2023.
وتأتي الزيادة بقيمة 100 مليون 
جنيه خصمًا من حساب الاحتياطي 
الــقــانــونــي للشركة، بــواقــع سهم 
مجاني مع جبر كسر السهم لصغار 

المساهمين.
وتراجعت أربــاح شركة القناة 
للتوكيلات الملاحية بنسبة 79% 
خلال الربع الأول من العام المالي 
الجاري -2023 2024، لتصل 14 
مليون جنيه، مقارنة بربح 66.39 
مليون جنيه فــي الــعــام المالي 

السابق له.
فيما ارتفعت إيــرادات الشركة 

خلال الربع الأول من العام المالي 
ــى 27.7 مليون جنيه  الــجــاري إل
مقابل 15.9 مليون جنيه في الربع 

المقارن من العام المالي الماضي.
وأرجعت الشركة تراجع صافي 
ــح إلــى عــدم إدراج العائد  ــرب ال

المحقق على الاستثمارات لشركتي 
بورسعيد ودمياط للحاويات.

وكــانــت وافــقــت الهيئة العامة 
للرقابة المالية، على نشر تقرير 
إفــصــاح شــركــة القناة للتوكيلات 
الملاحية، حول زيــادة رأس المال 

وتعديل النظام الأساسي.
ويتضمن تقرير الإفصاح زيادة 
رأسمال المصدر من 200 مليون 
جنيه إلى 300 مليون جنيه تمويلاً 
من الاحتياطي القانوني الظاهر 
بالقوائم المالية في 30 يونيو 2023.
كما يتضمن أيضاً تعديل المادة 
3 مــن الــنــظــام الأســاســي للشركة 
والخاصة بغرض القناة للتوكيلات 

الملاحية.
وكــان وافــق مجلس إدارة شركة 
القناة للتوكيلات الملاحية، على 
إضــافــة نــشــاط تقديم الخدمات 
الــلــوجــســتــيــة وإدارة المناطق 
اللوجستية والساحات منفرداً أو 
بالاشتراك مع الغير والتخزين للغير.

واعتمد مجلس الإدارة تقرير 
ــال الشركة  إفــصــاح زيـــادة رأس م
المصدر من 200 مليون جنيه إلى 
300 مليون جنيه، بــواقــع توزيع 
سهم مجاني لكل سهمين خصماً من 

حساب الاحتياطيات.
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أرباح الشركات تدعم البورصة وتساهم فى إقبال المستثمرين على شراء الأسهم

30.1 مليار جنيه زيادة فى رؤوس أموال شركات 
أرباح مستشفى كليوباترا ترتفع إلى 345 مليون جنيهالبورصة منذ بداية العام

خلال 9 أشهر

كتب - محمد الباز:
رفعت الشركات المدرجة بالبورصة 
المصرية، رأس مالها بقيمة 30.1 مليار 
جنيه حتى يوم 19 نوفمبر الجاري، 
ــك بعد زيــادة 42 شركة رؤوس  وذل
أموالها بقيمة 6.5 مليار جنيه خلال 
شهر يناير، و1.015 مليار جنيه خلال 
شهر فبراير، و327 مليون جنيه في 
مــارس، و110 ملايين جنيه في مايو، 
و1.4 مليار جنيه في يونيو، و11.5 
مليار جنيه خلال يوليو، و1.147 مليار 
جنيه خــلال أغسطس، و341 مليون 
جنيه خلال شهر سبتمبر، و2.3 مليار 
جنيه خلال أكتوبر، و5.4 مليار جنيه 

حتى يوم 19 نوفمبر.
وزاد بنك الشركة المصرفية العربية 
الدولية-شركة مساهمة مصرية رأس 
مالها مــن 15.75 مليون سهم إلى 
33.1 مليون سهم بقيمة 173.5 مليون 

دولار.
وسبق أن رفعت 38 شركة رأس 

مالها، وهــم: البنك التجاري الدولي 
)مصر(، والبنك المصري الخليجي، 
وبنك الــقــاهــرة، والتوفيق للتأجير 
التمويلي-أيه.تي.ليس، سيدي كرير 
للبتروكيماويات-سيدبك، والعاشر 
ــضــان للصناعات الــدوائــيــة  ــن رم م
والمستحضرات تشخيصية-راميدا، 
وبنك قناة السويس شركة مساهمة 
مــصــريــة، والــبــنــك الــمــصــري لتنمية 
ــصــادرات، والتشخيص المتكاملة،  ال

وفوري لتكنولوجيا البنوك والمدفوعات 
الإلــكــتــرونــيــة، والــمــلــتــقــى العربي 
للاستثمارات، ومدينة نصر للإسكان 
والتعمير، وسبيد ميديكال، العربية 
لمنتجات الألبان »آراب ديري-باندا«، 
والمصرية الدولية للصناعات الدوائية-
إيبيكو، والعروبة للسمسرة في الأوراق 
المالية، والمصرية العربية )ثمار( 
لتداول الأوراق المالية، وام ام جروب 
للصناعة والتجارة العالمية، والألومنيوم 

العربية، وكوبر للاستثمار التجاري 
والتطوير العقاري، والفنار للمقاولات 
ــشــاءات، والمطورون  العمومية والإن
الــعــرب القابضة، وفرتيكا للصناعة 
والتجارة، العاشر من رمضان للصناعات 
الدوائية والمستحضرات تشخيصية-
ــات الهندسية  ــاع ــصــن ــدا، وال ــيـ رامـ
الــمــعــمــاريــة لــلإنــشــاء والتعمبير-
ايكون، والمهندس للتأمين، والتعمير 
والاستشارات الهندسية، وبنك قناة 

السويس، ومصر للأسمنت – قنا.
وكــانــت الــبــورصــة الــمــصــريــة، قد 
سجلت زيادة في رؤوس أموالها بلغت 
30.2 مليار جنيه خــلال عــام 2022، 
و20 مليار جنيه خــلال عــام 2021، 
و8.7 مليار جنيه خــلال عــام 2020 
لعدد 37 شركة، و10.3 مليار جنيه 
لعدد 54 شركة خلال عام 2019، ونحو 
27.6 مليار جنيه لعدد 59 شركة خلال 
عــام 2018، 4.8 مليار جنيه خلال 
الفترة من أغسطس إلى ديسمبر عام 

2017 لعدد 22 شركة.

كتبت - سحر مدين:
 

ارتفعت أرباح شركة مستشفى 
كــلــيــوبــاتــرا، بنسبة %29 خلال 
التسعة أشهر الأولـــى مــن العام 
الجاري، لتصل 344.9 مليون جنيه، 
مقارنة بربح 267.1 مليون جنيه 
في الفترةبنسبة %29 المقارنة من 

.2022
ــرادات النشاط خلال  وزادت إي
التسعة أشهر الأولـــى مــن العام 
الجاري لتصل 2.53 مليار جنيه، 
مقابل إيرادات 1.9 مليار جنيه في 

الفترة المقارنة من العام السابق.
وارتفعت أرباح شركة مستشفى 
كليوباترا، بنسبة %20.4 خلال 
النصف الأول من العام الجاري، 
لتصل 212.6 مليون جنيه، مقارنة 
بربح 176.5 مليون جنيه في الفترة 

المقارنة من 2022.
ــرادات نشاط الشركة  وزادت إي
ــلال النصف الأول مــن العام  خ

الجاري لتصل 1.58 مليار جنيه، 
مقابل إيــرادات 1.21 مليار جنيه 
فــي النصف الــمــقــارن مــن العام 

السابق.
وكانت كشفت إدارة البورصة، 
عن تنفيذ صفقة نقل ملكية أسهم 
في إطــار نظام الإثابة والتحفيز 
عــلــى أســهــم شــركــة “مستشفى 

كليوباترا”.
وتم تنفيذ الصفقة على أسهم 
الشركة المصدرة لعدد 2298784 
ســهــم بقيمة إجــمــالــيــة 10.39 
مليون جنيه في إطار نظام الإثابة 

والتحفيز للعاملين بالشركة.
وقـــــررت شـــركـــة مستشفى 
كليوباترا، وقف نشاط مستشفى 

كوينز التابعة والواقعة في مصر 
الجديدة.

وأوضحت الشركة، أن مستشفى 
كوينز تم وقف تشغيلها منذ إبريل 

.2022
وأرجعت قرار إيقاف النشاط، 
إلى ضخ استثمارات في مشاريع 
ــرب افتتاح مستشفى  واعـــدة وق
ــفــن(،  ــر )هــي ــوب ــت ــرا أك ــات ــوب ــي كــل
ومستشفى كليوباترا التجمع 

الخامس )سكاي(.
ارتفعت أرباح شركة مستشفى 
كليوباترا بنسبة %4 خلال الربع 
ــجــاري، لتصل  الأول مــن الــعــام ال
106.6 مليون جنيه، مقارنة بربح 
102.4 مليون جنيه خــلال نفس 

الفترة من العام الماضي.
ــرادات الشركة خلال  وزادت إي
ــى مــن العام  الثلاثة أشــهــر الأولـ
الجاري لتصل 776.85 مليون جنيه، 
مقابل 636.9 مليون جنيه خلال 

الفترة نفسها من العام الماضي.

:» خبراء سوق المال لـ »

كتبت - حنان فخري:
حققت أغلب الشركات المقيدة بالبورصة 
المصرية نتائج أعمال ايجابية خلال التسعة أشهر 
الماضية من العام الجارى وذلــك على مستوى 
جميع القطاعات بالبورصة وتحقيق معدلات نمو 
في الأرباح تجاوزت في بعض الشركات نسبة 100 
%  وذلك مقارنه بالنتائج المالية التى حققتها 
خلال فترة المقارنه من العام السابق ويستعرض 
خبراء سوق المال تأثير ذلك الأداء على البورصة 
المصرية بصفه عامة وعلى الشركات المقيدة بها 

بصفة خاصة 
وأكد خبراء سوق المال لـ » العالم اليوم » أن 
تحقيق الشركات المقيدة اربــاح كبيره له تأثير 
ايجابى على البورصه اضافة الى الزخم والعمل 

على اقبال المستثمرين على شراء الاسهم.
ــى تشجيع  ــدوا ان الأربــــاح تــســاهــم ف ــ أك
المستثمرين على شــراء الاسهم للاستفادة من 
توزيعات الارباح اضافة الى استفادة الشركات من 

الأرباح فى تمويل توسعاتها المستقبلية.
قال أيمن الزيات خبير سوق المال إن اغلب 

نتائج أعمال الشركات المقيده بالبورصة حققت 
أداء ايجابى وبنسب أعلى من فتره المقارنه عن 
العام الماضي خلال الـ 9 أشهر الماضية وذلك فى 

جميع قطاعات البورصة .
وأشــار إلى أن فى القطاع المصرفى استفاد 
القطاع  بشكل كبير من رفع أسعار الفائده ما 

ساعد البنوك على تحقيق أرباح كبيره.
فقد حقق البنك التجارى الدولى صاحب الوزن 
النسبى الاعلى في المؤشر الرئيسي ارباح قياسية 
عن الـ 9اشهر الماضية  والتى بلغت 22.4مليار 

جنيه مقارنه بـ12 مليار عن العام الماضي.
أمــا بالنسبة للقطاع العقارى فــإن ارتفاع 
المبيعات فــى جميع الــشــركــات بعد اقبال 
المستثمرين على العقارات باعتبارها مخزن 
للقيمه.انعكس ذلــك بمعدلات ربحيه كبيره 
وظهرت في نتائج اعمال الشركات العقارية وعلى 
سبيل المثال لا الحصر فقد حققت شركه طلعت 
مصطفى ارباح 2.69مليار جنيه مقابل 1.96 مليار 

جنيه بنسبه نمو %37مقارنه بالعام الماضي
بالاضافة إلى قطاع البتروكيماويات والاسمده  
فمع ارتفاع أسعار الأسمدة عالميا وارتفاع سعر 

الــدولار مقابل الجنيه استفادت اغلب الشركات 
التى تقوم بتصدير منتجاتها وخدماتها للخارج من 

فروق العمله
فقد حققت نتائج أعمال موبكو للاسمده صافى 
ربح 5.15مليار جنيه مقابل 3.65 مليار جنيه 

خلال فتره المقارنه.

وشركه سيدى كرير ارتفعت أرباحها بنسبه 
%143.27عن فتره المقارنه حيث سجلت 1.81 
مليار جنيه مقابل 744مليون جنيه، وعن القطاع 
المالى الغير مصرفى بقيادة هيرميس التي حققت 
صافى ربح بلغ 2.09 مليار جنيه  بنسبه نمو 61% 

عن العام الماضى.

ويرى أن تحقيق الشركات المقيدة ارباح كبيره 
له تأثير ايجابى على البورصه كما أنه يعطى زخم 
ويعمل على اقبال المستثمرين على شراء الاسهم 
ليستفيدوا من توزيعات الأرباح النقدية وتستفيد 
الشركات من الأربــاح فى توسعاتها المستقبلية 

وسداد ما عليها من ديون والتزامات
ــاح فى  وأضــاف إنه الشركات تستفيد من الارب
استخدامها فى عمليات استحواذ أو اندماج مع 

شركات أخرى .
ومن جهته أكد محمد جاب الله عضو مجلس 
إدارة شركة رؤية لتداول الأوراق المالية إن إن 
تحقيق الشركات المقيدة بالبورصة نتائج أعمال 
ايجابية له تأثير إيجابى على أداء البورصه وان 
كان طفيف حيث أن البورصه المصريه مازالت 
فى طور البورصات الناميه ومن سمات هذا الطور 
هو انخفاض تأثير البيانات الماليه على أداء 

الأسهم.
وأكد حسام عيد خبير سوق المال إن نتائج أعمال 
أغلب الشركات من أهم العوامل التى تؤثر بشكل 

مباشر على أداء الأسهم في البورصة المصرية.
فبعد إعلان أغلب الشركات عن نتائج أعمالها 

بالقوائم المالية خلال الـ 9 أشهر منذ بداية العام 
الجاري وحتى نهاية الربع الثالث من العام والتي 
ــاح بأغلب الشركات  أظهرت تحقيق صافي أرب
المقيدة بمختلف القطاعات وتحقيق معدلات 
نمو في الأرباح تجاوزت في بعض الشركات نسبة 

  100%
وأشــار إلى أن هذا الامر انعكس إيجابا على 
أداء مؤشرات البورصة المصرية بالتزامن مع إعلان 

نتائج أعمال الشركات الإيجابية.
ــادة  ــى زي واتــجــهــت المؤسسات المالية إل
استثماراتها وتدفقاتها النقدية الــى الشركات 
التي نجحت فى تحقيق معدلات نمو مرتفعة 
في الأرباح الأمر الذي دفع أسعار هذه الشركات 
المقيدة إلى الصعود وتحقيق مستويات تاريخية 

جديدة واستمرار الأداء الإيجابي .
وأضاف أن الوضع يؤكد أن هناك فرصة قوية 
لتحقيق أرباحا قياسية من خلال الاستثمار بالأسهم 
القيادية والتي قد شهدت اداءا إيجابيا وارتفاعات 
ملحوظة خلال تعاملات الفترة الأخيرة مع استمرار 
نجاحها في تحقيق معدلات نمو مرتفعة في 

الأرباح وتوسعة أنشطتها.     

أيمن الزياتمحمد جاب الله

نفى البنك المصري لتنمية الصادرات، 
توقيعه اتفاقية قرض مع البنك الأوروبــي 

لإعادة الإعمار.
جاء ذلك في بيان ردًا على استفسارات 
البورصة حول مانشر )قدم البنك الأوروبي 
لإعــادة الإعمار والتنمية قرضًا يصل إلى 
25 مليون دولار للبنك المصري لتنمية 

الصادرات(.

ــى أن بنك الــمــصــري لتنمية  يــشــار إل
الصادرات، حقق أرباحاً بلغت 2.29 مليار 
جنيه خــلال الفترة من يناير حتى نهاية 
سبتمبر 2023، مقابل أرباح بلغت 993.5 
مليون جنيه في الفترة المقارنة من العام 
الماضي، مع الأخــذ في الاعتبار حقوق 

الأقلية.
وبلغ صافي الدخل من العائد خلال 

الفترة نحو 3.9 مليار جنيه، مقابل نحو 
2.14 مليار جنيه بالفترة المقارنة من 

.2022
وعلى مستوى الأعمال المستقلة، حقق 
البنك أرباحاً بلغت 2.15 مليار جنيه خلال 
التسعة أشهر الأولى من 2023، مقابل أرباح 
بلغت 943.66 مليون جنيه في التسعة 

أشهر المقارنة من 2022.

28.3 مليون جنيه مبيعات الحديد والصلب للمناجم خلال أكتوبر
كتب - محمد الباز:

أعلنت شــركــة الــحــديــد والــصــلــب للمناجم 
والمحاجر، عن تحقيق إجمالي مبيعات خلال شهر 

أكتوبر الماضي بقيمة 28.29 مليون جنيه.
وأوضحت الشركة، أن مبيعات مناجم الواحات 

البحرية خلال سبتمبر بلغت 28.23 مليون جنيه.
وأضافت أن قيمة مبيعات محاجر بني خالد - 

سمالوط سجلت نحو 55.84 ألف جنيه.
يشار إلــى أن الحديد والصلب للمناجم 
والمحاجر حققت 127.81 مليون جنيه أرباحاً 
خلال الفترة من 1 يوليو 2022 إلى 30 يونيو 
2023، مقابل 40.63 مليون جنيه في العام 
ــرادات إلى  المقارن. وارتفعت المبيعات والإي
309.92 مليون جنيه خلال 2022-2023، مقابل 

121.21 مليون جنيه في العام المقارن.

وسجّلت الحديد والصلب للمناجم والمحاجر، 
أرباحاً بعد الضرائب بلغت 97.76 مليون جنيه 
خلال الفترة من يوليو وحتى مارس الماضي، 

مقابل 22.97 مليون جنيه في الفترة المقارنة.
وسجلت الشركة إيرادات بقيمة 217.5 مليون 
جنيه خلال الفترة من يوليو حتى نهاية مارس 
الماضي، مقابل 82.78 مليون جنيه في الفترة 

المقارنة.

المتحدة للإسكان تشترى مليون سهم خزينة
اشترت شركة المتحدة للإسكان والتعمير، 
مليون سهم خزينة خــلال جلسة الخميس 

الماضي.
وأضافت الشركة، أنه بعد عملية الشراء 
تصل إجمالي نسبة ما بحوزة الشركة من أسهم 

الخزينة إلى %2.71 من أسهم رأس المال.
وكانت خفضت شركة بايونيرز بروبرتيز 
للتنمية العمرانية، حصتها في رأسمال شركة 
المتحدة للإسكان والتعمير، من %35.06 إلى 

.17.74%
وباعت بايونيرز بروبرتيز 45.29 مليون 
سهم من المتحدة للإسكان بقيمة إجمالية 
للصفقة 235.09 مليون جنيه بمتوسط سعر 

بيع للسهم الواحد 5.19 جنيه.
وأشارت الشركة إلى أن حصص المجموعات 
المرتبطة بالمساهم هي %21.434 لوادي 
للاستشارات، و %0.76 للحصن للاستثمارات، 
و%3.32 لسمو لــلاســتــثــمــارات، و3.47% 

لنمو للاستشارات، و%0.59 لبي اف ايه 
للاستشارات.

وكانت قررت لجنة القيد بالبورصة، قيد 
تخفيض رأس المال المصدر و المدفوع لشركة 
المتحدة للإسكان والتعمير من 335,57 مليون 
جنيه إلى 326,95 مليون جنيه بتخفيض قدره 

8,619 مليون جنيه.
وأوضحت البورصة، أن التخفيض عن طريق 
إعــدام رصيد أسهم الخزينة البالغ عددها 
6,895 مليون سهم بالقيمة الاسمية وقدرها 
1.25 جنيه للسهم ليصبح رأس المال المصدر 
بعد التخفيض 326,95 مليون جنيه موزع 
على 261,56 مليون سهم بقيمة اسمية قدرها 

1.25 جنيه.
كــمــا تــقــرر إدراج أســهــم الــشــركــة بعد 
التخفيض على قاعدة البيانات اعتبارًا من 
ــداول يــوم 19 يونيو المقبل  بداية جلسة ت

لتصل 261,56 مليون سهم.

..وأوراسكوم للاستثمار
 تقرر  بيع 62.9 مليون سهم خزينة

وافق مجلس إدارة شركة أوراسكوم 
للاستثمار القابضة على بيع عدد 
62.924 مليون سهم ، وهــي تمثل 
إجمالي أسهم الخزينة التي قامت 

الشركة بشرائها مسبقا.
كما وافق المجلس المنعقد الخميس 
الماضي على تفويض مــروان محمد 
حسين العضو المنتدب فــي تمثيل 
الشركة والتوقيع نيابة عنها على 
جميع العقود والمستندات والإقــرارات 
والتفويضات وأوامر البيع وغيرها اللازمة 
لإتمام بيع أسهم الخزينة، بحسب بيان 
أوراسكوم للاستثمار المرسل إلى البورصة 

المصرية.
الجدير بالذكر أن الشركة سجلت 
صافي أرباح مستقلة بقيمة 268.924 

مليون جنيه، خــلال التسعة أشهر 
ــاري، مقابل  ــج الأولـــى مــن الــعــام ال
624.626 مــلــيــون جنيه بالفترة 

المناظرة، بانخفاض 56.9%.

وحققت أوراســـكـــوم للاستثمار 
إجمالي دخل بقيمة 35.257 مليون 
جنيه خــلال الفترة يناير – سبتمبر 

2023، مقابل لاشي بالفترة المقارنة.

مساهم يخفض حصته فى أسهم 
رأسمال المصريين للإسكان 

 بقيمة 17.4 مليون جنيه

ــة عربية  ــت شــرك ــال ق
ــن للوساطة، إن  أون لاي
الــمــســاهــم محمد نبيه 
عيسى الــعــتــابــي، خفض 
حصته في رأسمال شركة 
ــلإســكــان  ــن ل ــي ــري ــص ــم ال
والتنمية والتعمير من 

%5.13 إلى 3.09 %.
ــت الــشــركــة ،  ــح وأوض
أن محمد نبيه باع 61.1 
مليون سهم من المصريين 
للإسكان بقيمة إجمالية 
للصفقة 17.48 مليون 
جــنــيــه بــمــتــوســط سعر 

0.286 جنيه للسهم.
يشار إلى أن المصريين 
ــة  ــمــي ــن ــت لـــلإســـكـــان وال
والتعمير،  سجلت صافي 
ربــح بلغ 39.82 مليون 

جنيه منذ بــدايــة يناير 
حتى نهاية سبتمبر 2023، 
مقابل خسائر بقيمة 6.81 
مليون جنيه خلال نفس 

الفترة من العام الماضي.
ــت إيــــرادات  ــع ــف وارت

الشركة خلال التسعة أشهر 
ــى من العام الجاري  الأول
إلى 108.85 مليون جنيه، 
مقابل 112.85 ألف جنيه 
ــلال نفس الــفــتــرة من  خ

العام الماضي.

البنك المصرى لتنمية الصادرات ينفى توقيعه اتفاقية قرض مع الأوروبى لإعادة الإعمار
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وافقت الهيئة العامة للرقابة المالية برئاسة د. محمد فريد 
صالح على قيد شركة أمان لتكنولوجيا المدفوعات الإلكترونية 
بسجل شركات التحصيل الإلكتروني لأقساط وثائق التأمين 
بالهيئة. وأوضحت الهيئة في قرار لها أنه يتم قيد »أمان« 
بسجل شركات التحصيل الإلكتروني لأقساط وثائق التأمين 
لمدة 3 سنوات تنتهي في نوفمبر 2026، وقابلة بالتجديد بقرار 

من الهيئة.

كتب ــ عاطف فهيم :
فى إطار جهوده لنشر التوعية التأمينية لجمهور العملاء وأيضا 
للعاملين بقطاع التأمين .. أطلق الإتحاد المصرى للتأمين عبر موقعه 
الإلكترونى أحدث إصداراته عن “تأمين مسئولية المديرين وأعضاء 
مجالس الإدارات” ، وهوأحد أكثر منتجات التأمين مناقشة والأقل 
ـ أكبر صحيفة يومية متخصصة  فهماً. وكان علينا فى “ العالم اليوم “ ـ

بالشأن الإقتصادى عموما ، ومعنية بالتأمين على وجه 
الخصوص ــ أن نطرح تساؤلاتنا التى تهم العديد 

من رجال المال والأعمال ومنهم من يتولى 
مناصب إدارية رفيعة لنتعرف على هذا 

المنتج التأمينى من كافة الزوايا . 
يقول علاء الزهيرى رئيس مجلس 
إدارة الإتحاد المصرى للتأمين :    يحمي 
هذا النوع من التأمين حقوق جميع 
الأطراف ، ويشكل درع حماية لحقوق 

المساهمين وخاصة في الشركات أو 
المؤسسات ذات حجم أعمال كبير . وتوفر 

وثيقة تأمين مسئولية المديرين وأعضاء مجالس 
الإدارات التغطية لمسئولية مديري الشركات غير 

الربحية والربحية والخاصة لحمايتهم من المطالبات التي قد 
تنشأ عن القرارات والإجراءات التي يتخذونها في حدود واجباتهم 

اليومية.
يتطرق الزهيرى فى سياق حديثه إلى نطاق الغطاء التأميني 
لهذه الوثيقة ويرى أن هذا النطاق يشمل كل من »المؤمن عليهم ، 
وتعويض الشركة ، وتكاليف التمثيل القانونى”   إلى جانب التغطيات 
الإضافية للوثيقة وأيضاً الاستثناءات ، موضحا لنا عن ألية عمل تأمين 
مسئولية المديرين وأعضاء مجالس الإدارات حيث يتم مقاضاة 
المديرين لمجموعة متنوعة من الأسباب المتعلقة بأدوارهم في 
الشركة بما في ذلك:”الإخلال بالواجب الائتماني الذي يؤدي إلى 

خسائر مالية أو إفلاس ــ تحريف أصول الشركة ــ سوء استخدام 
ـ سرقة  ـ عدم الالتزام بقوانين مكان العمل ـ ـ الاحتيال ـ أموال الشركة ـ

الملكية الفكرية وعدم احترام قوانين حماية المنافسة “.
وردا على سؤال لــ » العالم اليوم » عن أهمية وجود تغطية 
تأمين مسؤولية المديرين وأعضاء مجالس الإدارات .. قال علاء 
الزهيرى : هناك العديد من الأسباب التى  تجعل الشركات تحتاج 
إلى هذا النوع من التأمين ولعل أهمها » تنفيذ عمليات المراجعة 
والعمليات الداخلية ــ توسيع المساءلة الفردية للمدراء 
والمسؤولين عن سوء الإدارة وعــدم الإفصاح 
ــ التركيز المتزايد على دور المدراء غير 
التنفيذيين ــ زيــادة الإفصاح والاتصال 
مع المساهمين والمجتمع ــ الحاجة 
إلى الإعــلان عن مصادر الدخل التي 
قد تكون إما مباشرة أو غير مباشرة، 
وكذلك الالتزام بعمليات الترخيص ذات 

الصلة«. 
وعن رأى الاتحاد المصرى المصرى 
للتأمين .. يقول علاء الزهيرى : مماسبق 
ذكره يتضح لنا أهمية هذا النوع من التأمين 
للشركات وأهمية التوعية به وبالمطالبات التي 
قد تنشأ عنه لأنه في كثير من الأحيان يمكن أن تكون 
القرارات والإجــراءات التي يتخذها المديرون في حدود واجباتهم 
موضع تساؤل قد يترتب عليه قيام العميل برفع دعوي قضائية 
ضد مديرى  ومسئولى الشركة بكونهم المسئولين عن خسارة 
أرباحهم أو تعطيل أعمالهم. وقد كان للجان الفنية في الاتحاد 
المصري للتأمين السبق في تطوير واعتماد وثيقة مسئولية 
المديرين وأعضاء مجالس الإدارات من خلال اللجنة العامة 
للحوادث المتنوعة ، إلى جانب الــدور التوعوى الذى يقوم 
به الإتحاد عبر نشراته حيث يسلط الضوء حول العديد من 

التغطيات التى تتطلب فهما وإدراكا من جمهور العملاء . 

وثيقة »تأمين مسئولية المديرين وأعضاء مجالس الإدارات« 
ضرورة ملحة لصناع القرار فى الشركات والمؤسسات

علاء الزهيرى : 

كشف أحمد مرسى الرئيس التنفيذى والعضو المنتدب 
لشركة مصر للتأمين التكافلى ممتلكات عن حصول شركته 
على موافقة الهيئة العامة للرقابة المالية بشأن وثيقة تأمين 

وحدات التمويل العقاري.
وعــن مضمون هــذه الوثيقة .. أوضــح أحمد مرسى أن 
الشركة تقوم بتعويض العميل صاحب هذه الوثيقة في 
حالة انهيار البناء أو التصدع أو التشقق أو التهدم الكلي أو 
الجزئي الذي يؤثر على الصلاحية الدائمة لاستخدام المبنى 
والناتج عن حــادث حريق أو صاعقة أو حريق ناتج عن 

الإنفجار أو حريق ناتج عن الاشتعال الذاتي.
وردا على ســؤال لــ » العالم 
اليوم » عن نتائج أعمال الشركة 
.. قال أحمد مرسى أن الجمعية 
العمومية العادية والغير العادية 
للشركة إجتمعت بالفعل خلال 
أكتوبر الماضي واعتمدت نتائج 
أعمال الشركة خلال العام المالي 
2022/ 2023، وذلك بحضور فضيلة 

الشيخ علي جمعة رئيس اللجنة الشرعية، ومساهمي الشركة.
وبلغة الأرقام .. قال أحمد مرسى أن المؤشرات المالية 
الخاصة بالشركة أظهرت تحقيقها صافي أرباح بنحو 34,2 
مليون جنيه خلال العام المالي 2023/2022مقابل 13.6 
مليون جنيه خــلال الفترة المناظرة مــن الــعــام المالي 
2022/2021 بمعدل نمو %150.8، وبلغ فائض النشاط 
التأميني 32.2 مليون جنيه مقابل 9.9 مليون جنيه بمعدل 
نمو %225.1. ، وحققت الشركة إجمالي أقساط مباشرة 
بقيمة 418.2 مليون جنيه خلال العام المالي 2023/2022  
مقارنة بــ 305 ملايين جنيه خلال العام المالي السابق عليه 

بزيادة قدرها 113.2 مليون جنيه، وبنسبة نمو 37.1%. . 

حققت شركة الدلتا لتأمينات الحياة برئاسة د. 
عاطف الزيبق العضو المنتدب  إجمالي أقساط 
بقيمة 274 مليون جنيه خلال الربع الأول من 
العام المالي الجاري 2024/2023  مقارنة بــ 252.9 
مليون جنيه خلال الفترة ذاتها من العام المالي 

2023/2022 بنسبة نمو 8.3%. . 
وفى تصريحات إختص بها » العالم اليوم » 
.. قال د. عاطف الزيبق أنه وفقاً للقوائم المالية 
للشركة فقد سددت لتا لتأمينات الحياة  تعويضات 
مستحقة لعملائها تقدر بنحو 60.6 مليون جنيه 
خلال الـ3 أشهر الأولى من العام المالي الجاري 
2024/2023 مقابل 49.56مليون جنيه خلال الفترة 
المناظرة من العام المالي 2023/2022 ، وارتفع 

فائض النشاط التأميني بالشركة بنحو 27.2% 
ليسجل 137.1 مليون جنيه خلال الربع الأول من 
العام المالي الجاري 2024/2023  مقابل 107.7 
مليون جنيه خلال الفترة ذاتها من العام المالي 
الماضي ، وحققت الشركة إجمالي إيرادات بقيمة 
204.4 مليون جنيه خلال الربع الأول من العام 
المالي الجاري 2024/2023، بينما بلغ إجمالي 
المصروفات خلال تلك الفترة حوالي 67.3 مليون 

جنيه.
أوضــح د. عاطف الزيبق أن شركته نجحت 
فى تحقيق صافي أربــاح قبل الضرائب بقيمة 
159.02 مليون جنيه خلال الربع الأول من العام 
المالي الجاري 2024/2023 مقابل 121.38 مليون 

جنيه خلال الربع الأول منالعام المالى الماضى 
2023/2022 بمعدل نمو %31. ، وبلغ صافي 
أرباح الشركة بعد الضرائب نحو 124.66 مليون 

جنيه خلال الربع الأول من العام المالي الجاري 
2024/2023 مقابل 98.07 مليون جنيه خلال الفترة 

المناظرة من العام المالي 2023/2022.
كشف د. عاطف الزيبق فى سياق تصريحاته 
عن موافقة الهيئة العامة للرقابة المالية برئاسة د. 
محمد فريد صالح على تعديل مادتي 6 و7 من 
النظام الأساسي لشركة الدلتا لتأمينات الحياة بحيث 
تم تحديد رأسمال الشركة المرخص به بمبلغ 300 
مليون جنيه، وحدد رأسمال الشركة المصدر بمبلغ 
250 مليون جنيه موزعاً على 62.5 مليون سهم قيمة 
الواحد 4 جنيهات، بزيادة قدرها 50 مليون جنيه، 
تم توزيعها على 12.5 مليون سهم قيمة الواحد 4 
جنيهات مسددة بالكامل.  ووفقاً لقرار د. محمد فريد 

صالح رئيس مجلس إدارة الهيئة العامة للرقابة المالية 
والصادر برقم 537 لسنة  2023 فإن جميع أسهم 
شركة الدلتا لتأمينات الحياة اسمية، ويتكون رأسمال 
الشركة من 62.5 مليون سهم، وقد اكتتب المؤسسون 
والمكتتبون في رأسمال الشركة بأسهم عددها 62.5 
مليون سهم وقيمتها 250 مليون جنيه. وقد تمت 
الزيادة في رأسمال الشركة بموجب حصة المساهمين 
المجنبة من توزيعات الأرباح بمبلغ 50 مليون جنيه 
ليصبح إجمالي مبلغ زيادة رأسمال الشركة المصدر 
والمدفوع من خلال أسهم مجانية 50 مليون جنيه 
ممولة من توزيعات الأرباح، وبالتالي زيادة رأسمال 
الشركة المصدر والمدفوع من 200 مليون جنيه إلى 

250 مليون جنيه.

»الرقابة المالية« تعتمد وثيقة تأمين 
وحدات التمويل العقارى لشركة

»مصر للتأمين التكافلى ممتلكات«  

»الدلتا لتأمينات الحياة« تحقق 274 مليون جنيه أقساطا و159.02 مليونا
صافى أرباح خلال الربع الأول من العام المالى 2023 / 2024

أحمد مرسى : 

د. عاطف الزيبق:

حصدت شركة » جى أى جى للتأمين ــ مصر » برئاسة علاء 
الزهيرى العضو المنتدب للشركة جائزة أفضل شركة فى التأمين 
متناهى الصغر على مستوى جمهورية مصر العربية وذلك من قبل   
GLOBALBUSINESS OUTL““ OOKعن عام 2023 ، وهى جهة 
تسعى إلى تقدير ومكافأة التميز فى الأعمال التجارية حول العالم 
، حيث قامت لجنة من » G B O »بالإطلاع على تقييمات الشركات 
المشاركة من جميع أنحاء العالم وتحديد الشركة الفائزة فى العام . 
وقد منحت الجائزة لــ » جى أى جى للتأمين ــ مصر » نظرا 
لدورها الرائد والمتميز فى مجال التأمين متناهى الصغر فى 
الوصول إلى أكبر عدد من العملاء على مستوى شركات التأمين 
المصرية ، والتوسع فى نشر فكر التأمين متناهى الصغر فى جميع 

أنحاء الجمهورية ، والتعاقد مع عدد كبير من الجهات لتسهيل دفع 
الأقساط التأمينية من قبل الأفراد . 

وأهم ماتميزت به »جى أى جى للتأمين ــ مصر«هو إستخدام 
التكنولوجيا فى التعامل مع العملاء للتقليل من البصمة الكربونية 
التى تصدر عن التعاملات الورقية وتسهيل سداد الأقساط التأمينية 
على الأفراد . والجدير بالذكر أن »جى أى جى للتأمين ــ مصر” 
كانت أول شركة تحصل على موافقة الهيئة العامة للرقابة المالية 
لإستخدام الــ “ DIGITAL SIGNATURE” لإصدار وثائق إلكترونية 
حيث قامت بتسهيل حصول العملاء على الوثائق من خلال » 

 . ”SMS
وصرح مكين لطفى رئيس قطاع تطوير الأعمال والمنتجات 

بشركة » جى أى جى للتأمين ــ مصر » بأن التأمين متناهى الصغر 
أصبح أداة فعالة لمواجهة التحديات التى تهدد حياة الفرد لتوفير 
حياة كريمة ومصدر دخل أمن له من مشروعات صغيرة مستدامة 

لكى نرفع المعاناة عن عاتق تلك الفئات . 
وأضاف لطفى بقوله : لقد ساهمت التكنولوجيا بشكل كبير فى 
تسهيل تعاملات الشركات مع العملاء ، وتحقيق الدعوة العالمية 
للمؤسسات لمواجهة تغير المناخ وتقليل البصمة الكربونية ، كما 
تسعى » جى أى جى للتأمين ــ مصر » لتحقيق التأمين المستدام 
وتمكين المرأة من خلال خدمة الفئات الأكثر إحتياجا فى المجتمع 
المصرى فى مختلف مجالات التأمين من الحوادث المتنوعة ، 
والطبى ، والمشروعات الصغيرة للسيدات المعيلات ، والأسر ذات 

الدخل المحدود . 
جدير بالذكر أيضا أن التأمين متناهى الصغر فى مصر يقع ضمن 
العديد من التحديات أهمها الفئات التى يتم التعامل معها والتى 
هى ضمن الإقتصاد غير الرسمى الذى يمثل 60 % من إجمالى 
عدد المواطنين المصريين ، ويأتى دور التأمين متناهى الصغر 
فى إدراج الفئات من الإقتصاد غير الرسمى إلى الإقتصاد الرسمى ، 
وهو مايعرف بالشمول المالى ، ويعتبر التأمين متناهى الصغر هو 
الأداة لتحقيق الشمول المالى فى مصر . وقد حققت إدارة التأمين 
متناهى الصغر فى » جى أى جى للتأمين ــ مصر » نجاحا العام 
الماضى بتجاوز عدد العملاء 2.5 مليون عميل منذ بدء الشركة 

الترويج للتأمينات متناهية الصغر منذ 4 أعوام .  

»جى أى جى للتأمين ــ مصر« تحصد جائزة أفضل شركة فى التأمين متناهى الصغر 
على مستوى الجمهورية عن العام الحالى 2023 

   شهد الإتحاد الأردنى للتأمين برئاسة المهندس ماجد 
سميرات خلال الأيام الماضية نشاطا مكثفا على أكثر من 
صعيد ، وطبقا لماصرح به لــ » العالم اليوم« د. مؤيد 
الكلوب مدير الإتحاد فإن هذا النشاط سيتضاعقف خلال 
الأيانم والأسابيع المقبلة حتى يختتم الإتحاد برامجه التدريبية 

وإجتماعاته عبر اللجان المختلفة .
 قال د. مؤيد الكلوب أن اللجنة العليا لدافعي الفاتورة 
العلاجية  عقدت اجتماعا مهما لها بمقر الإتحاد ،وذلك 
بحضورالمهندس ماجد سميرات رئيس الإتحاد الأردنى للتأمين 
وممثلي كافة أطراف اللجنة العليا لدافعي الفاتورة العلاجية 
والتي تضم ممثلي الجمعية الأردنية للتأمينات الصحية، 
والجمعية الوطنية لحماية المستهلك، والاتحاد العام لنقابات 
عمال الأردن ، والاتحاد الأردني للتأمين، بالاضافة الى مدراء 
العموم بجميع شركات التامين العاملة في السوق الأردنى ، 
ومدراء دوائر التأمين الصحي في الشركات ، وممثلي شركات 
ادارة أعمال التامين الطبي ، واللجنة التنفيذية للجنة تأمينات 

الحياة والصحي بالاتحاد ، وأعضاء الهيئة العامة للجمعية 
الأردنية للتأمينات الصحية من شركات تأمين وادارة تأمين 
وصناديق تأمين صحي ذاتي وذلك لمناقشة أخر المستجدات 

المتعلقة بموضوع التعاقدات مع نقابة الصيادلة.
وفى إطار أنشطة الإتحاد أيضا .. كشف د. مؤيد الكلوب 
عن إجتماع مهم أخر عقدته اللجنة التنفيذية للجنة  التأمين 
البحري بالاتحاد  مع ممثلي دائرة الجمارك العامة كل من 
: “عناد الضلاعين ، ومحمد البستنجي “  بمشاركة علاء 
عبدالجواد عضو مجلس ادارة الاتحاد  ومنسق أعمال لجنة 
التأمين البحري في الاتحاد  ، ورئيس وأعضاء اللجنة التنفيذية  
كل من “عودة ابو ديه ، ومعتز جوخدار ، واياد ابو سعد ،  

وعمر شفيق ، وعبدالحميد ابو شحوت وممثلي الاتحاد” .
ناقش الإجتماع ــ قال د. الكلوب ــ   مدى امكانية قيام 
شركات التأمين  الاردنية بتوفير تغطيات تأمينية لصالح 
دائرة الجمارك العامة كمتطلبات لترخيص شركات التخليص 
على البضائع ، وكذلك مناقشة المخاطر التي تسعى الدائرة 

لشمولها في وثائق  التأمين ، اضافة للممارسات الحالية 
المتمثلة بالزام شركات التخليص بتقديم كفالات بنكية لصالح 
دائرة الجمارك ، وأكد ممثلو دائرة  الجمارك أن توجه الدائرة 
لشركات التأمين يأتي في اطار البحث عن إجراءات  مساندة 
للاجراءات الحالية من قطاع التامين الذي يتمتع بمصداقية 
عالية ومــلاءة مالية كبيرة   تمكنه من دفع التعويضات 
للمتضررين او المستفيدين في حال تحقق المخاطر المؤمنة.

أوضح د. مؤيد الكلوب أيضا لــ » العالم اليوم » أن اللجنة 
بحثت أيضا   خلال الإجتماع عددا من المواضيع المرتبطة 
بفرع التأمين البحري خاصة في ضوء المستجدات الأخيرة 
على حركة الملاحة في المنطقة وأثرها على تغطيات وأسعار 
التأمين البحري ، إضافة للتحضير للاجتماع المرتقب نهاية  
ديسمبر من هذا العام مع ممثلي الاتحاد  الدولي للتأمين 
البحريIUMI  وتجهيز عرض عن أعمال التأمين البحري في 
المملكة لبحث آفاق التعاون مع الاتحاد  الدولي والاستفادة 

من تجاربهم لتعزيز أداء هذا الفرع في المملكة.

قبل أن يسدل
»الطبى« و»البحرى« يستحوذان على اهتمام الاتحاد الأردنى للتأمين العام الجارى أستاره:

اعتمد مجلس إدارة شركة المهندس 
للتأمين المركز المالي عن الربع الأول 
من العام المالي الجاري 2024/2023 
بنمو في كافة المؤشرات المالية والفنية 
، حيث نجحت الشركة في تحقيق 
أقساط مصدرة بلغت 252 مليون جنيه 
في أول ثلاثة أشهر من العام ، مقارنة 
بأقساط مصدرة قيمتها 193.7 مليون 
جنيه تقريبا في الربع المقابل من العام 
المالي الماضي 2023/2022 بإرتفاع 
قيمته 58.3 مليون جنيه  وبنسبة نمو 

تتجاوز 30%.
وفى تصريحات خاصة لــ »العالم 
الــيــوم« كشف خالد عبد الصادق 
نائب رئيس مجلس الإدارة والعضو 
المنتدب لشركة المهندس للتأمين أن 
شركته حققت قفزة في صافي الدخل 
من الاستثمار - الحرة والمخصصة- 
لتسجل 55.2 مليون جنيه تقريبا في 
الربع الأول من العام المالي الجاري 
مقابل 25.3 مليون جنيه تقريبا 
في الربع المقابل من العام المالي 
الماضي بنمو %118.5 ، وإرتفع فائض 
النشاط التأميني بالشركة  بنسبة 
%94.8 في الربع الأول من العام 
المالي 2023/ 2024 ، ليتجاوز 57.2 

مليون جنيه مقابل 29.4 مليون جنيه 
في الربع المقابل من العام المالي 

.2023/2022
وســددت »المهندس للتأمين” ــ 
قال خالد عبد الصادق ــ تعويضات 
بقيمة 87.7 مليون جنيه تقريبا في 
الربع الأول من العام المالي الحالي 
2024/2023 ، بانخفاض نسبته 0.1% 
مقابل التعويضات المسددة في 
الربع الأول من العام المالي الماضي 
2023/2022 ، وبلغ رصيد محفظة 
الاستثمارات في شركة المهندس 
للتأمين 1381 مليون جنيه تقريبا - 
1.4 مليار جنيه تقريبا- بنهاية سبتمبر 
2023 ، مقابل 1273.6 مليون جنيه 
في سبتمبر 2022 ، بإرتفاع يقترب من 

107.4 مليون جنيه.
يواصل عبد الصادق حديثه بلغة 
الأرقـــام بقوله أن إجمالي حقوق 
المساهمين سجل  ما يزيد عن 633.6 
مليون جنيه في الربع الأول من العام 
المالي الجاري 2024/2023 مقابل 
598.2 مليون جنيه ، في الربع الأول 
من العام المالي الماضي 2023/2022 
بإرتفاع يزيد عن 35.4 مليون جنيه ، 
كما نجحت«المهندس للتأمين” في 

تحقيق صافي ربح قيمته 35.5 مليون 
جنيه ، في الربع الأول من العام 
المالي الجاري 2023 /2024 ، بإرتفاع 
قيمته 12.3 مليون جنيه ، مقارنة 
بالربع الأول من العام المالي الماضي 

2023/2022 ، بنمو 53%.
وتعليقًا علي هذه النتائج .. قال 
خالد عبد الصادق : يسعدنا أن ننتهي 
من الربع الأول في العام المالي الحالي 
2023 /2024 بتحقيق نمو في كافة 
مؤشراتنا المالية والفنية رغم الظروف 
الاقتصادية الصعبة التي تمر بها البلاد ، 
فتحقيق نتائج مالية جيدة خلال الربع 
الأول من العام الحالى ما هو إلا استمرار 

للنتائج الجيدة خلال العام المنقضي فى 
.2023/6/30

وأشار خالد عبد الصادق إلى أن 
شركته بدأت فى جني ثمار المجهود 
المبذول خلال العامين الماضيين 
حيث بذلنا فيهما قدر استطاعتنا من  
الجهد والعمل والأمانة والإخــلاص ، 
ومن ثم فإن تحقيق النتائج المالية 
الجيدة ما هى إلا نتيجة حتمية 
للعمل على كافة محاور النجاح 
فى وقــتً واحــد ، فنحن نتبع الأن 
استراتيجية تسويقية أساسها زيادة 
حجم العملاء واســتــهــداف فئات 
جديدة منهم . نحن نؤمن ــ قال 
عبد الصادق ــ بأن ذلك لن يحدث 
دون ترسيخ مبدأ الأمانة والمصداقية 
مع عملائنا ، إيمانا منا بأن إرضاءهم 
وتقديم خدمة تأمينية متكاملة لهم 
هى أفضل أداة تسويقية يمكن ان 
نرتكز عليها فى عملنُا ، وهو ما تجلى 
بوضوح خلال الفترة الماضية ، فقد 
نجحنا فى كسب ثقة كبار العملاء 
واختيارهم لشركة المهندس للتأمين 
حليفاً تأمينياً لهم ، مضيفا بقوله أن 
»المهندس للتأمين” تعمل وفق خطة 
عمل متوازنة لتحقيق اهدافاً مالية 

جيدة دون الخلل بأحقية عملائنا فى 
صرف تعويضاتهم من خلال سرعة 
دفع التعويضات المستحقة لهم وفق 

جدول زمني محدد لصرفها .
وتعليقاً على تضاعف نسبة فائض 
النشاط المحقق خــلال الربع الأول 
مقارنة بالفترة المقابلة بالعام الماضى  .. 
أوضح خالد عبد الصادق أن تحقيق نمواً 
هائلاً فى فائض النشاط يعبر بوضوح 
عن ما تتبعه الشركة من سياسة ناجحة 
ساعدتنا فى تحقيق الربحية بداية 
من الإكتتاب الجيد وانتقاء العمليات 
التأمينية ، وصولاً إلى الإستثمار الجيد 
لمواردنا المالية وتعظيم حجم محفظة 
الإستثمارات، فالاكتتاب والاستثمار هما 

جناحى العمل بشركات التأمين .
ــصــادق  ــد عــبــد ال ــال اخــتــتــم خ
تصريحاته لــ » العالم اليوم » 
بقوله أن شــركــتــه  تخطت الآن 
الخطوة الأولى من التجهيز وتليها 
مرحلة الإبــتــكــار وخــلــق الأفــكــار 
والمقترحات الإبداعية ، والاستعداد 
المسبق لإحتياجات عملائنا ، فنحن 
نعمل جميعاً داخل الشركة إدارةً 
ــدا  لن  وعاملين نحو هــدف  واح

ندخر جهداً لتحقيقه .

مجلس إدارة المهندس للتأمين يعتمد نتائج  الربع الأول من العام المالي 2023 /2024

تحقيق 252 مليون جنيه أقساطا مصدرة بنمو 30 %.. وقفزة فى صافى الدخل 
من الاستثمار بقيمة 55.2 مليون جنيه بنسبة نمو 118.5 %

خالد عبد الصادق: نتبع إستراتيجية تسويقية تستهدف زيادة حجم العملاء وتقديم خدمات تأمينية متكاملة لهم
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اكدالمهندس أحمد نادر، الرئيس التنفيذي لمجموعة جيديا أن الشركة تهدف 
إلى الوصول الى 70 ألف نقطة بيع جديدة العام القادم، لتصل إلى 150 ألف نقطة 

بيع.
أوضح أن الشركة استغلت موقع مصر الجغرافي، بالإضافة إلى الكوادر البشرية، 
مشيراً إلى التعاون مع وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات وإيتيدا، لتأهيل 

هذه الكوادر لتندمج وتعمل محليا ودولياً.
أشار  إلى تدشين أكاديمية جيديا في الربع الأول من العام القادم.وان مركز 
جيديا مصر يخدم السوق المصرية والسعودية، مشيراً إلى أن حجم أعمال الشركة 

وصل 5 مليون عملية وتحصيل 3 مليارات شهريا.
تابع أن جيديا استحوذت على شركة في إدارة المطاعم والكافيهات، كما أنها 

تخدم حوالي 500 فرع في القاهرة فقط ولديها خطة طموحة للتوسع.

نقاط بيع

 وزير الاتصالات خلال ملتقى مبادرة »وظيفة - تك«:

 حصول مصر على المرتبة الثالثة عالميا كأبرز المواقع فى صناعة التعهيد ثمرة عمل دؤوب 

كتبت - نجوى طه:
ــد الــدكــتــور عمرو طلعت وزيــر الاتــصــالات  أك
وتكنولوجيا المعلومات أن حصول مصر على 
المرتبة الثالثة عالميا ضمن قائمة تضم أبرز المواقع 
العالمية فى صناعة التعهيد صعودا من المركز 11 
وفقا لتقرير "مؤشر الثقة فى مواقع تقديم خدمات 
التعهيد العابرة للحدود 2023" الصادر عن شركة 
 RYAN STRATEGIC راينَ للاستشارات الاستراتيجية
ADVISORY المتخصصة فى مجال التعهيد وخدمات 
الأعمال، هو ثمرة عمل دؤوب ومتوصل على مدار 
السنوات الماضية من أجل تعزيز تنافسية مصر فى 
صناعة التعهيد، ومضاعفة حجم الصادرات الرقمية؛ 
مشيرا إلى أن تقدم ترتيب مصر 8 مراكز فى المؤشر 
خلال عام واحد يعكس النمو الذى تشهده صناعة 
التعهيد في ضوء إقبال العديد من الشركات العالمية 
العاملة فى هذه الصناعة الواعدة على الاستثمار 
بمصر؛ مضيفا أنه خلال عام تم توقيع مجموعة من 
الاتفاقيات مع كبرى الشركات العالمية والمحلية 
المتخصصة لإقــامــة مــراكــز لها لتصدير خدمات 
تكنولوجيا المعلومات لعملائها بالخارج انطلاقا من 

مصر.
جاء ذلك فى كلمة الدكتور عمرو طلعت خلال 
ملتقى مبادرة "وظيفة - تك" التى أطلقتها وزارة 
الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات؛ بهدف إثــراء 
قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات بالمزيد 
من الكوادر المدربة، وتوفير فرص عمل للشباب، 
وإتاحة مجالات أوسع لإلحاقهم بسوق العمل فى 
عدد من التخصصات التكنولوجية الواعدة؛ ومنها 
تطبيقات المحمول، وتطوير المواقع الإلكترونية، 
وأمن المعلومات، والأنظمة المدمجة، ونظم إدارة 

موارد المؤسسة، وغيرها من التخصصات الأكثر طلبا 
فى سوق العمل. 

وفــى كلمته؛ أوضــح الدكتور عمرو طلعت أن 
قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات هو الأعلى 
نموا على مــدار 5 سنوات متتالية نتيجة للجهود 
المبذولة من كافة العاملين بالقطاع؛ مضيفا أن 
القطاع لم يعد قطاعا خدميا يقتصر عمله فقط 
على تنفيذ البنية التحتية الرقمية، وتطبيق حلول 
رقمية لزيادة كفاءة المؤسسات ولكن امتد نشاطه 
ليصبح فى قلب استراتيجية الدولة كقطاع قادر 
على الإنتاج والتصدير؛ حيث ارتفع حجم الصادرات 
الرقمية لمصر ليصل إلى 4.9 مليار دولار؛ مشيرا 
إلى أنه فى إطار استراتيجية مصر الرقمية لتنمية 
صناعة التعهيد يتم العمل من خلال هيئة تنمية 
صناعة تكنولوجيا المعلومات "ايتيدا" على مضاعفة 
حجم الصادرات من منتجات تكنولوجيا المعلومات 
والخدمات القائمة عليها، وزيــادة أعــداد المهنيين 
المستقلين والمتخصصين العاملين بصناعة التعهيد؛ 
حيث يستهدف الوصول إلى 550 ألف متخصص، 
وتقديم خدمات بقيمة تصديرية تصل إلى 9 مليار 
دولار فى 2026.  وأشار الدكتور عمرو طلعت إلى 
أن بناء القدرات الرقمية يعد أحد محاور استراتيجية 
وزارة الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات بهدف 
تأهيل الشباب من مختلف التخصصات والخلفيات 
الأكاديمية وتعزيز قدراتهم التنافسية فى سوق العمل 
حيث لم يعد القطاع مقتصرا فقط على خريجى 
التخصصات التكنولوجية؛ لافتا إلى أن توافر الكفاءات 
الشابة الملتزمة بالعمل والقادرة على الإبداع والعمل 
الابتكارى، وانتاج قيمة مضافة تعد من أبرز ما يتميز 

به قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات المصرى.
وأضــاف الدكتور  عمرو طلعت أن برامج بناء 

ــوادر لتنفيذ  ــداد ك الــقــدرات الرقمية تستهدف اع
مشروعات الرقمنة فى كافة أنحاء الجمهورية، وتوفير 
كفاءات شابة تعمل فى مراكز التعهيد لتصدير 
الخدمات الرقمية، مشيرا إلى أن وزارة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات لديها برامج لتحفيز الشركات 
للعمل من المحافظات خــارج العاصمة، وكذلك 
لتأهيل الشباب للعمل كمهنيين مستقلين فى ضوء 
تغير نماذج العمل والتوجه العالمى نحو نموذج 

العمل عن بعُد.
وخــلال الملتقى؛ أوضحت الدكتورة هبة صالح 
رئيس معهد تكنولوجيا المعلومات الــدور الحيوى 
ــك" فــى تطوير المهارات  لــمــبــادرة "وظيفة - ت
التكنولوجية وتمكين الشباب للاندماج بفاعلية فى 
سوق العمل، مشيرة إلى أن نسب تشغيل خريجى 
المبادرة تصل إلى %95؛ موضحة زيادة عدد الشركات 

الجديدة المشاركة فى المبادرة مما يحقق تنوعا 
فى التخصصات المستهدفة، ومن ثم فتح فرص أكثر 

للشباب من خلفيات علمية متعددة.
وأشـــار الدكتور أحمد خطاب رئيس المعهد 
القومى للاتصالات إلى أن مبادرة "وظيفة - تك" 
قدمت التدريب للشباب فى 18 محافظة ويستهدف 
التوسع فى أعــداد الملتحقين بالمبادرة؛ موجها 
الشكر إلى بنك ناصر الاجتماعى على توفيره العديد 
من التسهيلات للتيسير على الشباب فى الالتحاق 
بالمبادرة ؛ كذلك وجه الشكر إلى شركاء النجاح 
فى المبادرة من الشركات القائمة على التدريب أو 

توظيف خريجى المبادرة. 
كما دار حوار مفتوح بين الدكتور عمرو طلعت 
وخريجى مبادرة "وظيفة - تك" وشركاء التوظيف 
والتدريب. حيث أثنى ممثلو الشركات على المبادرة 

ومخرجاتها من تخصصات يتطلبها ســوق العمل 
فى مصر والشرق الأوسط مما مثل حافزا للشركات 

للتوسع فى أعمالها بمصر.
كما أشاد الشباب خريجى المبادرة بما حصلوا 
عليه من تدريب متميز على أيدى خبراء متخصصين 
وخبرات عملية مما أهلهم للحصول على فرص عمل 

متميزة.
جدير بالذكر ان مصر جاءت في المركز الثالث 
عالميًا في "مؤشر الثقة في مواقع تقديم خدمات 
التعهيد العابرة للحدود 2023"، صعودًا من المركز 11 
خلال عام واحد، الأمر الذي يعكس نمو ونضج هذه 
الصناعة في مصر ويعزز من مكانتها بوصفها واحدة 

من أفضل الوجهات العالمية في صناعة التعهيد.
ويسلط الــتــقــريــر، الـــذي أعــدتــه شــركــة ريــان 
للاستشارات الاستراتيجية، الضوء على أداء أشهر 17 
دولــة ومقصد في مجال خدمات التعهيد العابرة 
للحدود، إذ تعُد تلك البلدان من أبــرز الوجهات 
العالمية في هذه الصناعة. ويعتمد التقرير في 
تقييمه لتلك البلدان على أراء ووجهات نظر يقدمها 

نخبة من قادة الأعمال وصناع القرار في المجال.
ويتم تقييم البلدان في المؤشر وفقًا لسبع معايير، 
هي سوق العمل المحلية، والبنية التحتية، والثروة 
التجارية، والنظام البيئي لعمليات التعهيد، والاستقرار 
ــان العام، والاستقرار الاقتصادي.  السياسي، والأم
وحققت مصر نسب مرتفعة في الفئات السبعة، 

بتقييم إجمالي قدره 83.8%.
وبحسب التقرير، يشيد الخبراء بالمزايا التنافسية 
التي تتمتع بها مصر، منها وجــود قاعدة واسعة 
من الشباب المصري القادرين على إتقان اللغات 
الأجنبية، والمناخ الاقتصادي الجاذب للاستثمارات، 
بالإضافة إلى موقع مصر المتميز بين أوروبا والشرق 

الأوسط وأفريقيا، مما يمنحها ميزة جغرافية لا مثيل 
لها، علاوة على وجود بنية تحتية تكنولوجية متطورة 
والدعم الحكومي لصناعة التعهيد، الأمر الذي يعزز 

من ثقة الشركات العالمية في إمكانات مصر.
ويؤكد التقرير أن جهود الحكومة في مصر في 
مجال التكنولوجيا والتحول الرقمي تعمل على 
تحسين مشهد عمليات التعهيد في مصر، كما تسهم 
التطورات في مجال البنية التحتية، خاصة مشاريع 
الكوابل البحرية، والاعتماد المتزايد على التكنولوجيا، 
في تعزيز مكانة مصر على الخريطة العالمية لهذه 

الصناعة.
هذا ويشير التقرير إلى جهود الحكومة في إطلاق 
برامج تدريبية لصقل المهارات اللغوية والإداريــة 
للشباب وتأهيلهم للعمل في مراكز تعهيد الخدمات 
العابرة للحدود، كما يثني على جهود الارتقاء بالبنية 
التحتية في مصر، الأمــر الــذي يساهم في جذب 

الشركات العالمية للسوق المصري.
وخلال التقرير، تم الإشارة إلى دور هيئة تنمية 
صناعة تكنولوجيا المعلومات في إنشاء بيئة تنظيمية 
مواتية لتحسن مناخ الأعمال، بالإضافة إلى الجهود 
التي تبذلها الحكومة لتعزيز مكانة مصر بصفتها 

مقصدًا ووجهة جاذبة في مجال التعهيد.
ووفقًا لآراء أحد الخبراء بالتقرير، ينمو قطاع 
التعهيد في مصر نموًا غير مسبوقاً، إلى جانب التبنّي 
المتزايد للتكنولوجيا ووجود مواهب شابة مؤهلة 
على أعلى مستوى، وكلها عوامل تؤدي إلى دفع النمو 
الاقتصادي وخلق المزيد من فرص العمل. وبفضل 
توفير حوافز استثمارية والمزايا التنافسية التي يتمتع 
بها السوق المصري، تحرص الكثير من الشركات 
العالمية إلى دخول السوق المصري والتوسع في 

عملياتها في مصر.

تقدم ترتيب مصر 8 مراكز خلال عام واحد »مؤشر الثقة فى مواقع تقديم خدمات التعهيد العابرة للحدود«

بالشراكة مع سيسكو ونيوتنكسبمشاركة 35 جامعة مصرية وأكثر من 168 مشروعاً

راية لتكنولوجيا المعلومات تعزز حلولها وخدماتها المتكاملة بقطاع تكنولوجيا المعلوماتأكاديمية البحث العلمي تعلن نتائج تحدي مصر للصناعة لعام 2023

75 % من مؤسسات المنتجات الاستهلاكية وتجارة التجزئة 
تلجأ للخدمات العابرة للحدود إقليميًا 

تقرير: MEGAMIND تتفاوض على تنفيذ مشروع 
لميكنة القطاع الصحي فى مصر بـ 4 مليارات جنيه

تعمل شركات المنتجات الاستهلاكية وتجارة البيع بالتجزئة على 
تنويع وتوطين شبكات سلسلة التوريد لديها للتعامل مع تحديات 
التسليمات المقررة في اللحظات الأخيرة وتوقعات التجارة السريعة 
وتفادي نفاد المخزون خلال موسم العطلات المزدحم. وتعمل ما 
يقرب من 8 من أصل 10 )٪79( من هذه المؤسسات حاليًا على 
تنويع قاعدة مورديها، كما تستثمر ٪71 منها بنشاط في إضفاء الطابع 

الإقليمي والمحلي على منتجاتها على نحو نشط. فعلى سبيل 
المثال، تستثمر %83 من المؤسسات بفعالية في الخدمات 
العابرة للحدود في الدول الصديقة أو المتحالفة، وهي 
ممارسة تجارية بدأت في الصعود حيثما تركز شبكات 
سلسلة التوريد فيها على التعامل البلدان التي تعد حليفًا 
سياسيًا أو اقتصادياً بهدف تقليل التعرض للمخاطر. جاء 

ذلك وفقًا لآخر تقرير صادر من معهد كابجيميني للأبحاث، 
والذي نشُر بعنوان "تحديد المسار: تأسيس سلاسل توريد 

مرنة وفعالة في قطاع المنتجات الاستهلاكية والبيع 
بالتجزئة." يبرز التقرير الجديد التحديات العديدة 
التي تواجه سلاسل التوريد العالمية في الوقت 

الحالي، بما في ذلك التضخم والتوترات الجيوسياسية وكذلك الاعتماد 
المفرط على بعض البلدان للحصول على المواد الخام والرئيسية؛ 
علاوة على تقلب أسعار الشحن وازدحــام الموانئ. فقد أكد أكثر 
من ٪77 من شركات المنتجات الاستهلاكية وتجارة البيع بالتجزئة 
أن القضايا الجيوسياسية تؤثر على تكاليف وكفاءة سلاسل التوريد. 
وعليه، أشار التقرير إلى أن الاستعانة بالخدمات في نطاق الحدود 
القريبة والخدمات داخل الحدود بدأت في اكتساب زخمًا كبيراً في 
ظل محاولة هذه المنظمات تحقيق التوازن بين التكلفة والمرونة.

في هذا السياق، من المتوقع أن يكون لدور شركات 
المنتجات الاستهلاكية وتجارة البيع بالتجزئة في مصر تأثير 
كبير على صناعة سلسلة التوريد العالمية. إضافة لذلك، 
ومع وجود قطاع تجزئة قوي مدفوع بتزايد عدد السكان، 
فإن قطاع تجارة البيع بالتجزئة في مصر يستعد لتحقيق 
نمو مطرد، مدعومًا بتجارة التجزئة الرسمية 
وصعود التجارة الإلكترونية وتجارة التجزئة 
الإلكترونية وتزايد عدد الشباب الذين 

يتبنون أنماط الاستهلاك الحديثة.

قالت  شركة IT SOLUTIONS MEGAMIND  إنها 
تتفاوض على تنفيذ مشروع لميكنة القطاع الصحي فى 

مصر بقيمة تصل إلي 4 مليارات جنيه.
وقال حمزة صبحي بترجي ، رئيس مجلس 
الإدارة والمدير العام للشركة ، إن المشروع محل 
دراسة حاليا وسيتم الاعلان عن كافة التفاصيل بعد 

انتهاء اتفاقات الشراكة مع الجهات المعنية .
وأوضــح أن MEGAMIND تعمل فى 
مجال حلول الصحة الرقمية بداية من مد 
شبكات البنية التحتية وكابلات الاتصالات 
داخــل المستشفيات والمؤسسات الطبية 
وبناء مراكز البيانات ، وتقوم بتأسيس من 
15 إلي 25 داتا سنتر سنويا لصالح منشآت 

صحية .
وأشار أن شركته نفذت مشروعات ميكنة 

مع 40 مستشفي ومؤسسة طبية حكومية وخاصة منها 
السعودي الألماني فى مدينتي القاهرة و الإسكندرية ولديها 
11 موقعا فى السوق السعودية وثــلاث أخــري بالإمارات 

واثنين بمصر، مؤكدا أن ميجامايند تراهن علي السوق 
المحلية كبوابة عبور للتوسع فى أسواق افريقيا والشرق 

الأوسط خلال المرحلة المقبلة .
وأضاف أن MEGAMIND بصدد الدخول 
إلي السوق المغربية منتصف 2024 تليها 
باكستان في 2025 ، لافتا إلــي أن الشركة 
تعمل تطوير الأنظمة الأمامية للمستشفيات 
 BACKEND & FRONTEND SYSTEMS
ومنها إدارة الإصول المالية والموارد البشرية 

والمشتريات وغيرها .
ولفت إلي أن MEGAMIND تتولي كذلك 
تحليل البيانات الرقمية وإعداد تقارير شاملة 
عن كيفية إدارة المنشآت الصحية ، منوها أن 
شركته لديها شراكات مع 60 كيان عالمي فى 
تقنيات الذكاء الاصطناعي والصحة الرقمية، 
تساعد على التبنؤ بالحالة الصحية للمريض بناءا على حالته 
العامة والعقاقير الطبية التى يتناولها والأشعات والتحاليل 

بما يسهم فى معرفة.

كتب - محمد لطفي:
ــدورة الثالثة من  اختتمت فعاليات ال
تحدي مصر للصناعة 2023 بدعم وتمويل 
من أكاديمية البحث العلمي والتكنولوجيا 
وشراكة تقنية وتنفيذية مع الأكاديمية 
العربية للعلوم والتكنولوجيا والنقل البحري 
ضمن بروتوكول التعاون المشترك بينهم 
لدعم مشروعات التخرج، وقد نظم التحدي 
هذا العام شركة الأكاديمية لتكنولوجيا 
المعلومات والاتصالات بالتعاون مع شركة 
دلتا سكوير كشريك استراتيجي لإدارة 
ــوا فوتون  وتنفيذ المشروع، وشركة اك
المعنية بتوريد المكونات الإلكترونية 
وتقديم خدمات المعامل وخامات التصنيع 
وتنفيذ برامح التدريب علي معطيات 
التصنيع الرقمي، وقد تم الإعلان عن الفرق 
الفائزة وقد فاز بالمركز الأول مشروع 
 SEMI- AUTONOMOUS ROBOT

 FOR FIREFIGHTING AND RESCUE
OPERATIONمن جامعة  المنصورة ، 
 FILAMENT وفاز بالمركز الثاني مشروع
PRODUCTION LINE مــن جامعة 
حلوان، بينما فاز بالمركز الثالث مشروع  
WELDING  ROBOT ARM من المعهد 
التكنولوجى العالى بالعاشر من رمضان، 
وقد خصصت اللجنة المنظمة عدداً من 
الجوائز منها أفضل خطة عمل وأفضل نظام 
متكامل وأكثر فكرة مشروع ملهمه، وتأتي 

إقامة التحدي للعام الثالث على التوالي 
تماشياً مع جهود الدولة لتطبيق تقنيات 
الثورة الصناعية الرابعة في شتى المجالات 
والقطاعات الصناعية، وذلــك فى إطار 

تحقيق رؤية مصر 2030
يستهدف "تحدي مصر للصناعة" دعم 
مستقبل الروبوتات فى مجالات الصناعة فى 
الجيل الرابع من التكنولوجيا، وتمكينهم من 
صناعة الروبوتات لمواجهة تحديات السوق 
الحقيقية مثل معسكرات التصنيع، الهاكاثون، 

تسليم أطقم المكونات، البرامج التدريبية، 
معرض لأفضل المشاريع، كما يعمل التحدي 
على دعــم مشروعات التخرج لطلاب 
الجامعات المصرية ومساعدتهم في تنفيذ 
أفكارهم وتحسين جودتها لمواكبة ثورات 
التكنولوجيا المعاصرة وتوفير كافة الأدوات 
التي تمكنهم من تطوير وتبادل الأفكار مع 
خبراء الصناعة والمستثمرين، وقد انقسمت 
مشروعات الفرق المشاركة إلى أربع فئات 
منها )التصنيع الرقمي والمحاكاة، الروبوتات 
الجوالة، الروبوتات المائية، أذرع روبوتية 

متحركة، أذرع روبوتية ثابتة(.
وبحسب البيان الــصــادر الــيــوم من 
أكاديمية البحث العلمى قــال الدكتور 
محمود صقر، رئيس أكاديمية البحث 
العلمي والتكنولوجيا أن التعاون مع الصناعة 
ودعم الابتكار والمبتكرين وريادة الأعمال 
التكنولوجية يأتي على قمة أولويات وزارة 

التعليم العالي والبحث العلمي.

أكدت شركة راية لتكنولوجيا المعلومات، 
إحدى شركات راية القابضة للاستثمارات 
المالية، على تعاونها مع شركة سيسكو 
- الــرائــدة في مجال تقنية المعلومات 
والشبكات، وشركة نيوتنكس العالمية - 
الرائدة في مجال البرمجيات السحابية 
وحلول البنية التحتية الافتراضية للمؤسسات، 
لتقديم خــدمــات وحــلــول تكنولوجيا 
المعلومات والاتــصــالات على نحو أكثر 
تكاملاً من خلال الاستفادة من مجالات 
الخبرات المتنوعة والموسعة لكل منهم، مما 
يخدم كافة قطاعات السوق ويحقق أعلى 

مستويات التكامل بين الخدمات.
جاء ذلك خلال مؤتمر صحفي انعقد 
بمشاركة المهندس هشام عبد الرسول، 
الرئيس التنفيذي لشركة راية لتكنولوجيا 
المعلومات، والمهندس أيمن الجوهري، 
المدير العام لشركة سيسكو، والمهندس 
مجيب عبد الرازق، الرئيس التنفيذي لشركة 

نيوتنكس، والذي تحدث خلاله الشركاء عن 
مستجدات سوق تكنولوجيا المعلومات 
وإستراتيجية العمل المشترك بينهم، 

واستثماراتهم في البحث والتطوير.
قال المهندس هشام عبد الرسول: "يثبت 
قطاع تكنولوجيا المعلومات على مستوى 
العالم أهمية التحالفات بين مقدمي 
الخدمات من أجل دعم أفضل للعملاء - 
وهذا يأتي في صدارة أولوياتنا، إذ نحرص 
على التعاون البنَّاء مع الشركاء التقنيين 

الأبرز حول العالم، لنتمكن معهم من تقديم 
حلول متكاملة تغطي كافة أركان منظومات 
تكنولوجيا المعلومات". وأضــاف، "نثمن 
علاقتنا الممتدة مع شركة سيسكو العالمية 
الممتدة لأكثر من ربع قرن، وتكلل هذا 
الجهد بأن استحقت راية لقب أفضل شريك 
ــا والشرق  مؤسسي للعام بمنطقة أوروب
الأوسط وإفريقيا في قمة شركاء سيسكو 
2023. ونتعاون اليوم على نحو وثيق مع 
نيوتنكس بشراكة استراتيجية من شأنها 

تعزيز الخدمات والحلول المقدمة للعميل، 
وخلق نسق متكامل مُحكم يمُكِّن الأعمال 
من الازدهــار، وخلق آفاق جديدة للتوسع 
داخلياً وخارجياً – ونفخر بأن بلغت شراكتنا 
الوطيدة مع نيوتنكس العالمية مستوى 

.”CHAMPION PARTNER
وأعلن عبد الــرســول عن توسعات 
ــلال عمليات  جــديــدة للشركة مــن خ
الاستحواذ داخل مصر وتعزيز الحضور 
الجغرافي بالخليج، قائلاً: "من مُنطلق 
الحرص على تكامل الخدمات وتطوير 
العمليات، نعلن استحواذنا على إحدى 
الشركات المصرية المتخصصة في مجال 
البرمجيات، والتي من شأنها تعزيز 
العمليات والحلول الموجهة للعملاء - 
ومن المرتقب إتمام إجراءات الاستحواذ 
قريباً. كما تأتي التوسعات على المستوى 
التقني، وعلى مستوى الشراكات إلى 

جانب توسعاتنا بالأسواق المختلفة.

 أعلنت شركة IREAD عن إطلاق أول تطبيق مصري للقراءة الإلكترونية تحت 
اسم IREAD EBOOKS والذي يمكن تحميله على الهواتف الذكية التي تعمل بنظام 

الأندرويد وIOS عبر APP STORE و GOOGLE PLAY ومن خلال الرابط
/VLSERV.COM/V/AXM حيث يقدم التطبيق تجربة قراءة جديدة، سهلة 

وممتعة ومرنة وبأقل تكلفة.
ويعتبر IREAD EBOOKSأول مكتبة مصرية إلكترونية تسمح للقراء بالتنقل وتصفح 
الكتب والروايات المختلفة وتقديم تجربة قراءة أكثر تشويقًا وإثارة و يتيح التطبيق 
إصدارات لأهم دور النشر المصرية والعربية بالإضافة إلى أعمال IREAD الأصلية بصورة 

حصرية على التطبيق والذي يقدم تجربة جديدة لرفاهية القراءة الإلكترونية.
تعقيبًا على هذا الإطلاق، قالت إنجي الصبان، الرئيس التنفيذى وعضو مجلس إدارة 
شركة ڤيكتورى لينك وعضو مجلس إدارة شركة IREAD إنه مع تزايد الاهتمام بثقافة 
القراءة الإلكترونية جاءت فكرة هذا التطبيق لإثراء تجربة جديدة للقراءة حيث يتيح 
التطبيق الذي تم بأيدي وعقول مصرية من خلال مبرمجين بشركة فيكتوري لينك 
الوصول إلى مكتبة ضخمة من الكتب الإلكترونية التي تغطي مختلف المجالات من 

خلال واجهة مستخدم بسيطة ومريحة لتوفير تجربة قراءة فريدة.
وتابعت إنجي الصبان قائلة، تضم المكتبة باقة متميزة من الكتب سواء باللغة 
الإنجليزية أو العربية وكذلك الكتب المترجمة وكتب تطوير الذات، دراسات دينية، فلسفة 

وفكر، صحة، سير ذاتية، تاريخ وسياسة، أدب الجريمة، مال وأعمال، روايات وقصص.

IREAD EBOOKS   انطلاق تطبيق
على الهواتف الذكية فى مصر 

آراب فاينانس تطُلق تطبيق »GUROW« مستخدمة تقنية بالذكاء الاصطناعي
 أطلقت شركة آراب فاينانس لتكنولوجيا المعلومات 
النسخة الأولى من تطبيق"GUROW " الذي سيجذب 
صغار المستثمرين وأصحاب ريــادة الأعمال، وذلك 
بالتعاون مع -شركاء النجاح- شركة أوبتفوليو وشركة 

ذهب مصر وايه أف لتداول الأوراق المالية.
ويقدم التطبيق ثلاث خدمات رئيسية هي: -

الخدمة الإخبارية حيث يستفيد مشتركي التطبيق 
بخدمة إخبارية متميزة من خلال الأخبار والتقارير 
الدورية وأيضًا مقابلات مع أهم الخبراء الاقتصاديين في 

مصر والمنطقة.
 خــدمــة GUROW AI أو مستشارك المالي 
الإلكتروني الذي يستقطب كل مشترك في رحلة خاصة 
لمعرفة احتياجاته الاقتصادية والاستثمارية، ويقدم 
له برنامج خاص مناسب لتحقيق الأهــداف المالية 

المستقبلية.
تقديم الأدوات والخدمات الاستثمارية المختلفة التي 
تتوافق مع البرامج المقترحة من مستشارك الاستثماري 

الإلكتروني.

ليصبح بذلك تطبيق  “GUROW "منصة متكاملة 
ذات الخدمات الاستثمارية المتنوعة، وهو متوفرة على 

نظام التشغيل أبل وأندرويد.
وفــي هــذا السياق علق محمد رضــوان، مؤسس  
"GUROW والعضو المنتدب لشركة آراب فاينانس 
لتكنولوجيا المعلومات، موضحًا إن الهدف من 
إطلاق التطبيق هو صناعة جيل جديد من الشباب 
ومساعدتهم على الاستثمار في الأدوات الاستثمارية 
المتاحة وتنمية السوق الاستثماري المصري من خلال 

أحدث الوسائل التكنولوجية.
فيما لفت فادي كامل، الرئيس التنفيذي لشركة 
ذهب مصر، إلى أن هذه الشراكة بمثابة خطوة هامة 
واستراتيجية في مسار طويل من التطوير بين الشركتين؛ 
حيث ستقوم ذهب مصر بالتعاون مع "GUROW" في 
تقديم بيانات وتقارير مفصلة عن الذهب وتحركاته 
اللحظية، لمساعدة المستثمرين في اتخاذ قرارات 
دقيقة، وتوسيع نطاق استخدام التكنولوجيا المالية في 

هذا السوق الاستثماري في الفترة القادمة. 



المصري يرحب برحيل مروان حمدي في يناير
رحب النادى المصري البورسعيدى بانتقال لاعبه 
مــروان حمدى لصفوف الأهلى فى فترة الانتقالات 

الشتوية المقبلة. 
وقرر النادي المصري عرض مروان حمدي للبيع بعد 
واقعة البصق على الجماهير في مباراة بيراميدز بالجولة 
الخامسة من دوري نايل، حيث قام اللاعب بذلك السلوك 
خلال عملية استبداله، في اللقاء الذي خسره المصري 

بثلاثة أهداف مقابل هدفين.
وكــشــف مــصــدر مــســؤول بــالــنــادي الــمــصــري خطة 
التدعيمات الشتوية للفريق فى يناير المقبل، حيث 
يبحث المصري عن تدعيم صفوفه بأقوى الصفقات 
لاستعادة مكانة الفريق البورسعيدي في جدول الدوري 

بين الكبار.
وقال المصدر إن النادي لا يركز على الأسماء الكبيرة 

وإنما على الصفقات التى تخدم طلبات الجهاز الفني 
والفريق، مضيفاً أن النادي لا يبحث عن ضم عدد كبير 
من اللاعبين فقط، ولكن يبحث عن اللاعب الذي سيشكل 

الفارق الفني مع المصري في المباريات.
وأضاف المصدر، أن علي ماهر مدرب الفريق أخطر 
مجلس الإدارة بالفعل ببعض الأسماء وتم وضعهم تحت 

المراقبة في الوقت الحالي، وفى مقدمتهم مركز الهجوم. MONDAY 27 /11/ 2023

تكريم سوسن بدر فى مهرجان 
أيام قرطاج المسرحية

يكرم مهرجان أيام قرطاج المسرحية خلال دورته الرابعة والعشرين 
الفنانة سوسن بدر خلال الافتتاح، ويكرم معها الفنانين العرب والأفارقة 
عبد الرؤوف الباسطي، ونضال الألشقر، وروجيه عساف - حنان الحاج علي 
»مسرح دوار الشمس بيروت«، وأمين زنداغني،و ألهام اينالي حميدي، ويايا 

كوليبالي، وناجية الورغي. 
 بينما يتم يكرم خلال الاختتام، ألوغبين االدجي دين مانويال 
سوايرو، بول شاؤول، حسين المحنوش، وفوزيه المزي، وداوود 
حسين، ويوسف عيدابي، والحمائم البيض، ومنجي الورفلي، 

وسعاد محاسن، وجليلة المداني. 
 يرفع مهرجان أيام قرطاج المسرحية خلال دورته الـ 24 
شعار » 40 سنة بالمسرح نحيا »، حيث يحتفي المسرح 
الوطنى التونسى بمرور أربعين سنة على تأسيسه، 
ويفتتح أيــام قرطاج دورتــه الجديدة يوم 2 ديسمبر 

وتستمر حتي 10 من نفس الشهر.
 كانت قد أعلنت منذ فترة وزيرة الشئون الثقافية 
التونسية حياة قطاط القرمازي بإدارة الدورة 24 
لأيام قرطاج المسرحية للدكتور معز مرابط، 
وبهذا التكليف تعود تظاهرة أيــام قرطاج 
المسرحية لأحضان المسرح الوطني، حيث 
اقترن تنظيمها منذ إطلاقها بهذه المؤسسة 
منذ تأسيسها سنة 1983 إلى سنة 2009، 
وبعد 2011 أصبح يعُهد تنظيم هذه 
التظاهرة إلى هيئة مستقلة عن مؤسسة 

المسرح الوطني.
 

محمود حميدة يدعم أطفال غزة بقصيدة على انستجرام
شارك الفنان محمود حميدة عبر حسابه 
على تطبيق انستجرام، فيديو جديدا له يتضامن 
من خلاله مع القضية الفلسطينية، وظهر في 
الفيديو وهو يتلو قصيدة عن الأحداث الجارية، 
وخاصة عن أطفال غزة الذين يستشهدون كل 
يوم ضحية الدمار والعدوان الإسرائيلي. وبكى 
وهو يردد كلمات القصيدة التي كتبها فؤاد 

حداد.
وحرص حميدة خلال الفترة الماضية على 
نشر صور وفيديوهات من كواليس تصوير 
أعماله الأخيرة، منها فيلم مطرح مطروح الذي 

عرض في السينمات مؤخرا. 
 فيلم مطرح مطروح من بطولة الفنان 
محمود حميدة، ويشارك في بطولته كل من 

شيماء سيف، كريم عفيفي، ليلى زاهر، سامي 
مغاوري وهو من إخراج وائل إحسان، تأليف 

محمد عز . 
 تدور أحداث فيلم »مطرح مطروح« في 
فترة الأربعينيات في مصر، في إطــار من 
الحركة والكوميديا، حيث تتسبب الصدفة في 

تعرض موظف مصري وعائلته للخطر.

مروة عيد تكشف عن أصعب 
مشاهد »صوت وصورة«

شاركت الفنانة مروة عيد فى مسلسل »صوت وصورة« الذي 
قامت ببطولته الفنانة حنان مطاوع، حيث قدمت دور لبنى 
طليقة المحامى لطفى عبود الذي أدى دوره الفنان صدقى 
صخر. وقالت مروة: رشحت لدور لبنى من خلال مخرج العمل 
الصديق محمود عبد التواب، وشاركه فى الترشيح أيضا الأستاذ 
مصطفى العوضى، وعندما عرض على الدور قرأت أول تسع 

حلقات واستمتعت جدا به. 
وعن أصعب المشاهد التى قدمتها قالت 

مــروة: هناك مشهدين الأصعب، فالمشهد 
الأول عندما قابلت لبنى طليقها لطفى 

عبود، فكنت أشعر بالخوف لأن المشهد 
طويل وكان أول يوم تصوير لى ولكن 

بفضل الله كان سهل فى تصويره 
ومر على خير، أما المشهد الثانى 
فحينما تركت »لبنى« ابنها عبود 
عند أبوه، لأننى غير مقتنعة إن 
هناك أم بهذه القسوة فكيف 
تترك ابنها لطليقها دون أن 

تشعر بأدنى ذنب وحاول المخرج 
إقناعى أن هناك العديد من تلك 

النماذج. 
 يذكر أن مسلسل »صوت وصورة« 

بطولة حنان مطاوع، ونجلاء بدر، وليد فواز، 
صدقى صخر، عمرو وهبة، رامى الطمبارى، فدوى 

عابد، هاجر عفيفى، أحمد ماجد.

دخل  التونسي محمد الضاوي كريستو لاعب الأهلي حسابات نادي 
زد الصاعد حديثا للدوري، لاستعارة اللاعب الذى اقترب من الرحيل 

عن القلعة الحمراء فى ميركاتو الشتاء القادم على سبيل الإعارة. 
 ويسود اتجاه داخل الأهلي لرحيل كريستو معارا، كما حدث 
مع أحمد القندوسي من أجل تجهيزه، واستعادته من جديد، 
خاصة أن الجهاز الفني بقيادة مارسيل كولر غير راض عن 
مستوى صلاح محسن مهاجم الفريق في التدريبات الجماعية 

اليومية. 
 ونجح فريق زد خلال الصيف الماضي فى تدعيم صفوفه 
بضم 18 لاعبا خلال فترة الانتقالات الصيفية، من أجل تدعيم 
صفوفه بشكل قوي في ظهوره الأول بالدوري الممتاز، في موسم 2023 

/ 2024، وتمكن الجهاز الفني بالتنسيق مع إدارة النادي في ضم صفقات 
فى مختلف المراكز، للظهور بشكل مختلف في الدوري الممتاز.

 ونجح فريق زد فى ضم 18 لاعبا ما بين لاعبين محليين وأجانب، 
ومنهم من تألق في الــدوري المصري، ومنهم من تم جلبه من أندية 
خارجية، ويعد الأهلي الأكثر تدعيما لفريق زد قبل ظهوره الأول بالدوري 

الممتاز، بعد تعاقده مع 7 لاعبين من أبناء القلعة الحمراء.
وتعاقد زد مع 7 لاعبين من الأهلي وهم، علي لطفي وشادي حسين 
ومصطفى سعد ومصطفى فوزي ومحمد أشرف وأحمد سيد عبد النبي 
وحمدي ياسر، وثنائي من إنبي وهما محمد إسماعيل وجرجس مجدي 
وأيضا مصطفى زيكو وإسلام عبد الله من حرس الحدود وكذلك ثنائي 

بيراميدز عبد الله مجدي وأحمد عاطف »قطة”.

»زد« يعتزم استعارة كريستو فى الميركاتو الشتوي

مصطفى عبد العزيز: 
خاض فريق الأهلى بقيادة السويسري 
مارسيل كولر تدريبات استشفائية أمس، 
ضمن خطة الاستعداد لمواجهة سموحة فى 
الدوري، وذلك للعناصر التى شاركت بشكل 
أساسى فى مباراة ميدياما الغانى، فيما 

يخوض البدلاء والمستبعدون مراناً قوياً.
ورفض كولر منح لاعبيه راحة سلبية من 
التدريبات نظراً لضيق الوقت بين مباراة 

ميدياما الغانى ومباراة سموحة بالدوري.
وحقق الاهلى فـــوزاً على ميدياما 
الغانى بثلاثية دون رد فى الجولة الاولى 
لدوري المجموعات بدوري ابطال افريقيا، 
وافتتح محمود كهربا التسجيل 
في الدقيقة 66 برأسية 

من تصويبة إمام عاشور، وأضاف حسين 
الشحات الهدف الثاني في الدقيقة 75 
بتسديدة ببطن القدم، واختتم صلاح 
محسن الثلاثية في الدقيقة 87 برأسية 
من عرضية متقنة حملت توقيع محمد 

مجدي أفشة.
وينتظر النادي الأهلي مباريات قوية 
بقيادة المدير الفني مارسيل كولر، 
عدة مباريات قوية، حيث يلعب المارد 
الأحمر في الدوري العام، ودوري أبطال 
أفريقيا، ويطير بعد ذلك إلى المملكة 
العربية السعودية، للمشاركة في كأس 
العالم للأندية. ويواجه الأهلي في كأس 
العالم للأندية، الفائز من مواجهة الاتحاد 
السعودي و أوكلاند سيتي النيوزيلندي في 

المباراة الافتتاحية للبطولة القوية.

لاعبو الأهلي يخوضون تدريبات استشفائية

الوطني  المنتخب  يستأنف 
للجودو اليوم، معسكره المغلق في 
المركز الأولمبي بالمعادي، استعدادًا 
للمشاركة في البطولات الدولية 

خلال الفترة المقبلة.
 ويستعد منتخب الجودو للمشاركة 
في بطولة الجائزة الكبرى المقرر 
لها يناير المقبل في البرتغال، والتي 
تأتي ضمن سلسلة البطولات المؤهلة 

لأولمبياد باريس 2024.
 ويستهدف اتحاد الجودو برئاسة 
مرزوق علي تأهيل أكبر عدد ممكن 
من اللاعبين للمشاركة في أولمبياد 

باريس 2024.
 وعلى جانب آخر، أعلن اتحاد 
الــجــودو، تحديد يــوم 15 ديسمبر 
الــمــقــبــل، مــوعــدا لعقد اجتماع 
الجمعية العمومية العادية، وذلك 

بمقر دار الحرس الجمهوري في 
القاهرة.

 وجــاء جــدول أعمال الجمعية 

العمومية كالتالي:
1 - التصديق على محضر اجتماع 

الجمعية العمومية السابق.

 2 - النظر في تقرير مجلس الإدارة 
عن أعماله في السنة المنتهية في 
30 يونيو 2023 وخطة النشاط للعام 

الجديد وتقرير مراقب الحسابات.
 3 - اعتماد الميزانية والحساب 
الختامي للسنة المالية المنتهية في 
30 يونيو 2023 ومشروع الموازنة 

للعام المالي 2024/2023.
 4 - تعيين مراقب الحسابات 

وتحديد مكافأته.
ــي طــلــبــات أو   5 - الــنــظــر ف
مقترحات أعضاء الجمعية العمومية 
التي وردت وقــدمــت كتابيا إلى 
الــمــديــر التنفيذي لــلاتــحــاد في 

المواعيد المحددة قانونا.
6 - اعتماد تحديد مجلس الإدارة 
لمكافآت المدير التنفيذي والمدير 

المالي للاتحاد.

استقرت إدارة نادى بيراميدز على السفر إلى 
موريتانيا نواذيبو الموريتانى في ثاني جولات دور 
مجموعات دورى أبطال أفريقيا عقب الانتهاء من 
مواجهة الإسماعيلي، المقرر لها الخامسة مساء 
غدا باستاد الدفاع الجوي ضمن منافسات الجولة 

السابعة لمسابقة الدوري المصري.
 وتقام مواجهة بيراميدز والدراويش 28 من 
شهر نوفمبر الجارى، ثم تطير البعثة بعدها بعدة 
ساعات قليلة إلى موريتانيا لمواجهة نواذيبو يوم 

2 ديسمبر.
 وحقق فريق بيراميدز الفوز على مازيمبى 
الكونغولى، بهدف دون رد، فى المباراة التى 
جمعتهما مساء الجمعة الماضي، باستاد الدفاع 
ــى بدور  الــجــوى، ضمن منافسات الجولة الأول

مجموعات دورى أبطال أفريقيا.
 سجل الجنوب أفريقي فخرى لاكاى هدف 
التقدم لبيراميدز فى شباك مازيمبى الكونغولى 
بالدقيقة 54، وجاء الهدف بعدما استلم فيستون 

ــل منطقة الــجــزاء وهيئها  ماييلى الــكــرة داخ
لفخرى لاكاى القادم من الخلف ليسددها من 
لمسة واحــدة فى شباك مازيمبى، ويعد هو 

الهدف الأول لبيراميدز فى دور مجموعات 
دورى أبطال أفريقيا، كما إنه أول هدف يسجل 

فى هذه النسخة.

بعد لقاء الدراويشاستعدادا للبطولات الدولية

بيراميدز يستعد للسفر إلى موريتانيامنتخب الجودو يستأنف اليوم معسكره المغلق

يواصل الفرنسى أنتونى موديست مهاجم الاهلى الغياب عن 
فريقه فى مباراة سموحة المقبلة بالدوري بسبب الإصابة، ويغيب 
المهاجم الفرنسى عن مباريات وتدريبات الفريق لمدة تتراوح 
بين أسبوع و10 أيام، على أقل تقدير، بسبب الإصابة التي تعرض 

لها مؤخراً وكانت عبارة عن شد فى العضلة الضامة.
ويستعد فريق الأهلى بقيادة السويسري مارسيل كولر لمواجهة 
سموحة بالجولة السابعة لمسابقة الدوري المصري، والمقرر لها 
السابعة مساء غدا على استاد عثمان أحمد عثمان بالجبل الأخضر.

تعادل الأهلي مع الجونة بهدف لكل فريق، فى المباراة التى 
أقيمت باستاد خالد بشارة بالجونة والمؤجلة من الجولة الرابعة 

لمسابقة الدوري الممتاز.
ويتربع الأهلى على صــدارة أندية الــدوري برصيد 13 نقطة 
بعدما لعب المارد الأحمر 5 مباريات حقق الفوز في 4 لقاءات 

وتعادل في مباراة وسجل لاعبوه 12 هدفاً وتلقت شباكه 4.

انتظم محمود وادي، مهاجم منتخب فلسطين والمقاولون العرب، 
فى مران ذئاب الجبل استعداداً لمواجهة فاركو في الجولة السابعة من 
عمر مسابقة دوري نايل، والتي تعود مجدداً بعد انتهاء فترة التوقف 

الدولي.
 وكان محمود وادي قد انضم إلى قائمة منتخب فلسطين المشاركة 
فى التصفيات الآسيوية المؤهلة لكأس العالم 2026، حيث تعادل 
المنتخب الفلسطيني في مباراته الأولى أمام منتخب لبنان سلبياً، قبل 

أن يخسر أمام أستراليا بهدف نظيف.
 ويستعد المقاولون العرب لمواجهة فاركو المقرر لها 30 نوفمبر 

الجارى، ضمن منافسات الجولة السابعة من عمر مسابقة دوري نايل.
 وكان المقاولون العرب قد استغل فترة التوقف في خوض عدة 
تجارب ودية لتجهيز اللاعبين، حيث فاز على بلدية المحلة بهدفين 
مقابل هدف، كما فاز على المروج الليبي بهدف نظيف، بينما خسر 

المقاولون العرب أمام الاسماعيلي بثنائية نظيفة.
وتراجع فريق المقاولون العرب إلى المركز الأخير فى جدول 

مسابقة الــدوري برصيد نقطتين فقط، حصدهما بعدما خاض 6 
مباريات، تعادل في مباراتين وخسر 4 أخــرى، ولم يتذوق طعم 
الانتصارات حتى الآن، وسجل لاعبو المقاولون 8 أهداف واستقبلت 

شباكه 13 هدفاً آخر.

أنتوني موديست يواصل غيابه 
بسبب الإصابة

محمود وادي ينتظم 
فى تدريبات المقاولون العرب

شاركت الفنانة صفية العمري جمهورها بصورة خلال 
تواجدها في عُمان، وعلقت قائلة:« من الجبل الأخضر 
الرائع الجمال بسلطنة عمان أهنئ الشعب العماني بالعيد 

الوطني للسلطنة حفظها الله”.
صفية العمرى اشتهرت عبر مسيرة فنية طويلة لعبت 
فيها أهم الأدوار ما بين السينما والدراما، والتى شهدت 
علامات بارزة لأحد أهم الممثلات اللاتى اشتهرت بجمالها 

وموهبتها الكبيرة.
صفية العمرى أو نازك السلحدار كما يحلو لعشاقها 
تسميتها شهدت فى حياتها محطات عديدة واشتركت مع 
أبرز النجوم على الساحة، لكنها دوماً ما تتطرق إلى قصة 
لكواليس مشهد من أحد أهم أفلامها، وهو البيه البواب مع 

الراحل أحمد زكى، وتحديداً حينما صفعها على وجهها.
صفية العمرى عبرت عن تأثرها من هذا المشهد بقولها: 
»لسه حاسة إن أصابع أحمد زكى معلمة على وشى حتى 

الآن، بسبب ضربه لى بقوة”.
وأضافت بخصوص الفيلم : »العمل كان ممتعا للغاية، 
وكان مليئا بمشاهد مميزة، وكل كواليسه كانت لطيفة 

للغاية وكوميدية، فكلنا كعاملين فيه استمتعنا فيه”.
اشتركت الفنانة صفية العمري بالعديد من الأعمال 
المهمة خلال مسيرتها، منها مسلسل ليالى الحلمية التى 
تألقت فيه بشدة، بجانب مسلسل أحلام الفتى الطائر، 

هوانم جاردن سيتى، الأصدقاء وغيرها من الأعمال المهمة.

طمأن الدكتور أشرف زكي، نقيب المهن التمثيلية، 
الصديق المقرب للمنشد ياسين التهامي، الجمهور على 
صحته، حيث أكد أشرف زكي أن الشيخ عانى من بعض 
الآلام في الظهر لكنه حالته الصحية حاليًا أفضل بكثير 
وسيعود للعمل خلال أيام، موضحًا أنه لا يوجد ما يقلق 
في صحة الشيخ مطمئنًا محبيه وجمهوره في مصر 

والوطن العربي.
وكان المنشد والفنان محمود التهامي أعلن تأجيل 
جولته الفنية في ماليزيا بسبب مرض والــده الشيخ 
ياسين التهامي، قائلاً: قررت تأجيل كل الأنشطة الثقافية 
والفنية خلال هذه الفترة من بينها إلغاء جولتى الفنية 
التي كانت مقررة في ماليزيا خلال أيام ومحاضراتى 
التدريبية فــي المراكز الثقافية فــي مدينة كاتارا 

الماليزية، وذلك إلى حين الاطمئنان على صحة والدي.
ومؤخرًا في سهرة دينية قدم الشيخ ياسين التهامي 
عــددًا من أبيات الأشعار الصوفية، وقصائد المديح 
النبوي والابتهالات التي تفاعل معها جمهور مهرجان 
القلعة للموسيقى والغناء في دورتــه الـ31، ليلقى 
الضوء على مجموعات نــادرة من الأعمال والقصائد 
التراثية ويؤكد استعادة الإنشاد الديني لأمجاده ومكانته 

المرموقة التي احتلها على ساحة الفنون العربية.

صفية العمري
 تتألق فى أحدث إطلالة من عمُان

تحسن الحالة الصحية 
للمنشد ياسين التهامي
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